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Concernant le projet de la loi sur la promotion de l’investissement:

Concernant le projet d’amendement du Code de procédure civile et administrative:

Concernant le projet d’amendement de la loi relative à la pêche et l’aquaculture:

Concernant l’exposé conjoint des ministres de l’Agriculture et du Commerce:

Communiqué du Conseil des ministres

Le Président a ordonné au 
Gouvernement d’enrichir 
suffisamment le débat, à 

travers la promulgation d’une 
nouvelle loi revue de fond en 
comble pour la promotion de 
l’investissement basée sur:
-La consécration du principe 

de liberté d’investissement et 
d’initiative.
-La stabilité du cadre législatif de 
l’investissement pour une durée 
minimum de dix ans.
-La simplification des 
procédures et la réduction 
du champ de compétence du 

pouvoir discrétionnaire de 
l’administration en matière 
de traitement des dossiers 
d’investissement, notamment 
ceux basés sur l’autofinancement.
-Le renforcement des 
prérogatives du guichet unique 
dans le traitement des dossiers 

d’investissement dans des délais 
bien déterminés.
-La limitation des avantages et 
incitations fiscales exclusivement 
à l’orientation et à l’appui à 
l’investissement dans certains 
secteurs ou régions auxquels l’Etat 
accorde un intérêt particulier.

-L’adoption d’une approche 
pragmatique dans le traitement 
des investissements directs 
étrangers, en tenant compte de 
l’attractivité des investissements 
garantissant le transfert de la 
technologie et la garantie des 
postes d’emploi.

Le Président a ordonné au 
Gouvernement d’enrichir 
suffisamment le débat, à 

travers la promulgation d’une 
nouvelle loi revue de fond en 
comble pour la promotion de 
l’investissement basée sur:
-La consécration du principe 

de liberté d’investissement et 
d’initiative.
-La stabilité du cadre législatif de 
l’investissement pour une durée 
minimum de dix ans.
-La simplification des 
procédures et la réduction 
du champ de compétence du 

pouvoir discrétionnaire de 
l’administration en matière 
de traitement des dossiers 
d’investissement, notamment 
ceux basés sur l’autofinancement.
-Le renforcement des 
prérogatives du guichet unique 
dans le traitement des dossiers 

d’investissement dans des délais 
bien déterminés.
-La limitation des avantages et 
incitations fiscales exclusivement 
à l’orientation et à l’appui à 
l’investissement dans certains 
secteurs ou régions auxquels l’Etat 
accorde un intérêt particulier.

-L’adoption d’une approche 
pragmatique dans le traitement 
des investissements directs 
étrangers, en tenant compte de 
l’attractivité des investissements 
garantissant le transfert de la 
technologie et la garantie des 
postes d’emploi.

Approbation du projet 
d’amendement dans son 
volet lié à la création de 

coopératives interprofessionnelles 
pour les acteurs activant dans le 
domaine de la pêche pour leur 
permettre d’organiser leurs activités 
et améliorer leurs conditions socio-

économiques.
- Charger le Gouvernement 
d’élaborer un projet de loi 
d’orientation pour la promotion de 
la pêche, l’accent ayant été mis sur :
- La nécessité de protéger et de 
soutenir les activités de pêche et 
d’aquaculture.

- Octroyer les incitations et les 
facilitations nécessaires pour 
encourager les petits métiers de la 
pêche.
-Régler le problème de la gestion 
des ports de pêche et la protection 
de leurs sites en les maintenant sous 
la tutelle du secteur de la pêche, sans 

que les propriétaires de bateaux de 
plaisance puissent en bénéficier, 
avec la nécessité de fournir les 
services logistiques nécessaires en 
vue d’accompagner les personnes 
activant dans ce domaine.
-Fusionner les filiales de la 
Compagnie nationale algérienne 

de navigation (CNAN), étant 
un symbole de la souveraineté 
nationale, et l’orienter vers le 
renforcement de la flotte maritime 
nationale par l’acquisition de 
nouveaux navires pour le transport 
commercial.

Le Président de la 
République a ordonné 
d’interdire l’exportation 

des produits de consommation 
importés par l’Algérie, à l’instar 
du sucre, des pâtes, l’huile, la 

semoule et tous les dérivés du 
blé, chargeant le ministre de la 
Justice d’élaborer un projet de 
loi pénalisant l’exportation de 
produits, non produits localement, 
car étant un acte de sabotage de 

l’économie nationale.
-Continuer l’interdiction stricte 
de l’importation des viandes 
congelées et encourager la 
consommation de viandes 
locales.

-Encourager les agriculteurs 
qui approvisionnent le stock 
stratégique de l’Etat en blé dur 
et tendre et en légumineuses 
avec diverses incitations, dont 
le soutien sous forme de prêts, 

d’engrais et d’autres avantages.
-Avant la clôture de la séance, le 
Conseil des ministres a adopté des 
décrets présidentiels individuels 
portant fin de fonctions dans des 
fonctions supérieures de l’Etat.

Une réunion du Conseil 
des ministres s’est 
tenue dimanche sous 

la présidence du président de 
la République, Chef suprême 
des forces armées, ministre 
de la défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
Voici le texte intégral du 
communiqué du Conseil:
“Le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, a 
présidé, dimanche 13 mars 
2022, une réunion du Conseil 
des ministres consacrée à 
la présentation d’un exposé 
conjoint des secteurs de 
l’Agriculture et du Commerce 
sur la disponibilité des 
matières stratégiques et les 
prévisions de production 
des matières agricoles 
essentielles, outre l’examen de 

projets de loi sur la promotion 
de l’investissement, les 
procédures civiles et pénales, 
et la pêche et l’aquaculture.
A l’entame de la réunion, le 
président de la République 
a adressé ses remerciements 
au Secrétaire général et au 
Conseil ministériel de la 
Ligue des Etats arabes pour 
l’approbation de la proposition 
de l’Algérie relative à la 
tenue du 31e sommet arabe 

en Algérie le 1er novembre, 
date du déclenchement de la 
Glorieuse guerre algérienne, 
compte tenu de sa symbolique 
et la position des pays arabes 
en sa faveur.
Après avoir écouté un 
exposé du Premier ministre 
sur le bilan de l’activité 
gouvernementale durant les 
deux dernières semaines, 
puis le rapport périodique du 
médiateur de la République 

sur le développement de 
la situation des projets 
d’investissement en suspens 
portant sur:
- Levée des obstacles sur 
109 projets d’investissement 
supplémentaires.
- Entrée en exploitation de 66 
autres projets.
- Entrée en service de 491 
projets d’investissement par 
rapport à la situation présentée 
durant la dernière réunion du 
Conseil des ministres, à savoir 
431 projets.
- Création de 2420 postes 
d’emploi supplémentaires 
durant les deux dernières 
semaines, portant ainsi 
le nombre de postes créés 
depuis le début de l’opération 
de la levée des obstacles à 
30.133 postes. Ce nombre 
devra atteindre 48.553 
postes d’emploi effectifs 
prochainement.

Le président de la République 
a donné par la suite les 
instructions, orientations et 
directives suivantes:
-Le Président a hautement 
salué les résultats réalisés 
et les efforts consentis sur 
le terrain par le médiateur 
de la République et le 
Gouvernement, notamment 
dans le secteur de l’Industrie 
pour relancer les projets 
d’investissement en suspens.
-Il a insisté sur l’impératif de 
tirer les enseignements des 
méthodes bureaucratiques qui 
entravaient la concrétisation 
des projets, soulignant 
l’importance de les bannir 
dans les futurs projets 
d’investissement, en veillant à 
rattraper les failles pour éviter 
leur reproduction, et à en faire 
mention dans la nouvelle loi 
relative à l’investissement.
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Président Tebboune : 
Enrichir le débat sur le projet 

de la loi sur la promotion 
de l’investissement

Le Président Tebboune reçoit 
le président du CIJM

“ L’Algérie dans la bonne voie 
pour réussir la 19ème édition ”

Produits de large 
consommation :

Le Président Tebboune 
interdit l’exportation 
des produits importés

Jeux méditerranéens :
Le président du CIJM 

salue les efforts 
de l’Algérie

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

présidé, dimanche, une réunion 
du Conseil des ministres au 
cours de laquelle il a affirmé 
la nécessité d’enrichir le débat 
sur le projet de la loi sur la 
promotion de l’investissement, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
Le Président Tebboune “a 
ordonné au Gouvernement 
d’enrichir suffisamment le 
débat, à travers la promulgation 
d’une nouvelle loi revue de fond 
en comble pour la promotion 
de l’investissement”, précise le 
communiqué.
“La nouvelle loi sur la promotion 
de l’investissement doit reposer 
sur la consécration du principe 

de la liberté d’investissement et 
d’initiative et la stabilité du cadre 
législatif de l’investissement 
pour une durée minimum de dix 
ans”, a-t-il ajouté.
“La simplification des 
procédures et la réduction 
du champ de compétence 
du pouvoir discrétionnaire 
de l’administration en 
matière de traitement des 
dossiers d’investissement, 
notamment ceux basés sur 
l’autofinancement” et “le 
renforcement des prérogatives du 

guichet unique dans le traitement 
des dossiers d’investissement 
dans des délais bien déterminés” 
sont également requis.
Le président de la République 
a souligné qu’il est exigé 
aussi “la limitation des 
avantages et incitations fiscales 
exclusivement à l’orientation 
et à l’appui à l’investissement 
dans certains secteurs ou régions 
auxquelles l’Etat accorde un 
intérêt particulier”, en sus de 
“l’adoption d’une approche 
pragmatique dans le traitement 
des investissements étrangers 
directs, en tenant compte de 
l’attractivité des investissements 
garantissant le transfert de la 
technologie et la garantie des 
postes d’emploi”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a reçu dimanche au siège de la 
Présidence de la République, le 
président du Comité international 
des jeux méditerranéens (CIJM), 
M. Davide Tizzano, indique un 
communiqué de la Présidence de 
la République.

L’audience s’est déroulée en 
présence du Conseiller du 
président de la République 
chargé des relations extérieures, 
M. Adelhafidh Allahoum, du 
ministre de la Jeunesse et des 
Sports, M. Abderrezak Sebgag 
et du commissaire des Jeux 
Méditerranéens (JM) Oran-2022, 
M. Mohamed Aziz Derouaz.

De gros progrès sont réalisés 
dans les préparatifs de 
la 19e édition des jeux 

méditerranéens (JM) prévue l’été 
prochain à Oran, un évènement qui 
devra être à la hauteur des énormes 
investissements de l’Etat algérien 
dans tous les domaines, a déclaré, 
samedi soir, à Oran le président 
du Comité international des jeux 
(CIJM), Davide Tizzano.
Dans une conférence de presse qu’il 
a animée à l’issue de la réunion du 
comité exécutif du CIJM tenue 
ce week-end dans la capitale 
de l’Ouest du pays, M. Tizzano 
a mis en relief “l’avancement 
significatif” des préparatifs des JM 
à tous les niveaux.
“Je suis vraiment heureux de 
l’évolution des préparatifs pour 
les prochains JM. Je le suis encore 
plus par rapport aux semaines 
précédentes, après le constat dégagé 
des réunions de travail que nous 
venons d’effectuer avec le comité 
d’organisation local des JM. Je suis 
aussi satisfait de la communion née 

avec nos interlocuteurs algériens”, 
a confié le dirigeant italien.
Le patron du CIJM a notamment 
apprécié “l’engagement des 
pouvoirs publics algériens” dans la 
réussite de la prochaine édition de 
la messe sportive méditerranéenne, 
estimant qu’un tel engagement est 
traduit par les gros œuvres réalisés 
en matière d’infrastructures 
sportives ‘’modernes et de haut 
niveau’’.
Tout cela a permis à l’hôte de 
l’Algérie d’affirmer sans équivoque 
“qu’on est en bonne voie pour 
rendre une très belle copie des 
JM”, un optimisme conforté par 
les ‘’deals’’ que le président du 
CIJM est sur le point de conclure 
avec certaines fédérations 
internationales des disciplines dont 
leur programmation lors des JM 
chevauche avec des rendez-vous 
internationaux.
C’est le cas du tournoi de handball 
qui se déroulera dans la même 
période que le championnat 
d’Afrique des nations. Un problème 

qui est en voie d’être résolu, a 
rassuré M. Tizzano, ajoutant qu’il 
y de fortes possibilités de voir 
l’épreuve continentale décalée 
à l’après JM, comme convenu 
avec le président de la fédération 
internationale de cette discipline.
“Il est important que les pays 
africains de la méditerranée 
participent aux JM avec leurs 
sélections premières, car le niveau 
de ces pays dans le jeu à sept a 
toujours été élevé”, a-t-il insisté.

 “Les épreuves de la natation 
et de la lutte qualificatives 

pour les JO-2024”
Et pour donner plus de valeur 
aux JM, il a été décidé, pour la 
première fois de l’histoire de cette 
manifestation, de commercialiser 
les droits de télévision de 
l’événement, a fait savoir le 
conférencier, annonçant que la 
19e édition sera diffusée “dans au 
moins 15 pays” qui se sont, jusque-
là, acquittés des droits TV, en 
attendant que la liste soit élargie à 
d’autres, a-t-il informé.

Le président du Comité 
international des jeux 
méditerranéens (CIJM), 

Davide Tizzano, a salué “les 
efforts de l’Algérie et les 
grands investissements qu’elle a 
réalisés” en prévision des Jeux 
méditerranéens et qui “profiteront 
à la jeunesse algérienne”.
“Je remercie Monsieur le 
Président de m’avoir reçu, de 
même que je le remercie le 
gouvernement algérien pour 
tous les efforts et les grands 
investissements réalisés dans 
ce domaine qui profiteront à la 
jeunesse algérienne”, a déclaré M. 
Tizzano au terme de l’audience 
que lui a accordée, dimanche 
au siège de la Présidence de la 
République, le Président de la 

République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Le président du CIJM a en outre 
salué l’hospitalité qui lui a été 
réservée lors de sa visite à Alger, 
précisant qu’il aura l’occasion de 
se rendre dans le sud algérien. 
Une visite qu’il mettra à profit 
pour transmettre la belle image 
de l’Algérie en prévision de cet 
événement sportif, a-t-il dit.
L’audience s’est déroulée en 
présence du Conseiller du 
Président de la République 
chargé des relations extérieures, 
M. Adelhafidh Allahoum, du 
ministre de la Jeunesse et des 
Sports, Abderrezak Sebgag, 
et du commissaire des Jeux 
méditerranéens (JM) Oran-2022, 
Mohamed Aziz Derouaz.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

présidé, dimanche, une réunion 
du Conseil des ministres, au 
cours de laquelle il a interdit 
l’exportation des produits de 
large consommation importés 
par l’Algérie, indique un 
communiqué de la Présidence de 
la République.
Après avoir écouté un exposé 
conjoint des ministres de 
l’Agriculture et du Commerce 
concernant la disponibilité 
des produits stratégiques, le 
Président Tebboune “a ordonné 
au Gouvernement d’interdire 
l’exportation de tous les produits 
de large consommation importés 
par l’Algérie, à l’instar du 
sucre, des pâtes, de l’huile, de 
la semoule et tous les dérivés du 
blé”.
Dans le même contexte, le 
Président Tebboune a chargé le 
ministre de la Justice “d’élaborer 
un projet de loi criminalisant 

l’exportation de produits non 
produits localement, étant 
un acte de sabotage pour 
l’économie nationale”, précise le 
communiqué.
Il a ordonné également de 
maintenir l’”interdiction stricte” 
de l’importation des viandes 
congelées et d’encourager 
la consommation de viandes 
locales.
Par ailleurs, le président de 
la République a ordonné 
d’encourager les agriculteurs 
qui approvisionnent le stock 
stratégique de l’Etat en blé dur 
et tendre et en légumineuses 
avec diverses incitations, dont 
le soutien sous forme de prêts, 
d’engrais et d’autres avantages, 
ajoute le communiqué.
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Importation de 100.000 t de pomme de terre 
par lots pour faire baisser les prix

Ouverture du Salon international du tourisme 
et des équipements hôteliers

FABRICATION DE CAMIONS ET TRACTEURS:

 La sous-traitance pour augmenter le taux d’intégration

Le ministère du 
Commerce et de 
la Promotion des 

exportations a élaboré, 
en coordination avec le 
ministère de l’Agriculture et 
du Développement rural, un 
programme “exceptionnel” 
d’importation de 100.000 
tonnes de pomme de terre par 
lots, dans le but de faire baisser 
les prix qui augmentent depuis 
des semaines, a indiqué à l’APS 
un responsable du ministère.
Le programme proposé par 
le comité conjoint entre les 
secteurs du commerce et de 
l’agriculture, qui a été créé pour 
examiner les solutions à même 
de réguler le marché dans le 
domaine de la pomme de terre, 

comprend l’importation d’un 
premier lot estimé à 30.000 
tonnes, qui sera suivi d’autres 
lots, portant la quantité totale 
à 100.000 tonnes, “au cas 
où les prix continueraient à 
augmenter”, a expliqué le 
directeur de l’organisation 
des marchés et des activités 
commerciales au ministère, 
Ahmed Mokrani.
L’entreprise publique 
algérienne de réfrigération 
“Frigomedit” a été chargée de 
prendre les mesures nécessaires 
pour concrétiser l’opération 
d’importation du premier lot 
estimé à 30.000 tonnes de 
pomme de terre, selon M. 
Mokrani, qui a affirmé que 
les lots restants dépendent de 

la réaction du marché à cette 
initiative, à travers la baisse 
des prix de ce produit à des 
niveaux raisonnables.
Ce programme s’inscrit dans le 
cadre d’une série de mesures 
prises par les secteurs du 

commerce et de l’agriculture 
pour faire face à la hausse des 
prix de la pomme de terre, qui 
a atteint 150 dinars sur certains 
marchés de la capitale, et par 
conséquent pour préserver le 
pouvoir d’achat des citoyens, 

surtout à l’approche du mois 
de Ramadhan.
Parmi ces mesures, le même 
responsable a souligné que 
des quantités de pommes de 
terre locales stockées, estimées 
à 15 000 tonnes, devant être 
déstockées, entre le 12 mars et 
le 12 avril.
Dans ce cadre, hier samedi, 
une quantité de pommes de 
terre stockées a été déposée 
dans sept wilayas, à savoir Aïn 
Defla, Blida, Skikda, M’Sila, 
Bouira, El Oued et Chlef, pour 
être vendues au prix de 60 
dinars le kilogramme.
Le déchargement des stocks 
continuera pour englober le 
reste des wilayas du pays, 
ajoute M. Mokrani.

Le coup d’envoi de la 
12e édition du salon 
du tourisme et des 

équipements hôteliers a été 
donné, dimanche, au Centre des 
conventions d’Oran “Mohamed 
Benahmed”, sous le slogan 
“Relance de l’activité touristique 
et hôtelière à l’ère du Covid”.
Prennent part à cette 
manifestation, dont la cérémonie 
d’ouverture a été présidée par le 
secrétaire général du ministère 
du Tourisme et de l’Artisanat, 
Rachid Bennacer, près de 100 
exposants d’Algérie, de Tunisie, 
d’Egypte, d’Italie, d’Espagne, de 
Turquie et du Bengladesh, pour 
présenter leurs produits dans 
les domaines du tourisme et des 
voyages.
Organisé par l’agence de 
communication “Astra” sous 
l’égide du ministère du secteur, 
ce salon permet de découvrir de 

récents équipements modernes 
d’hôtellerie et de restauration, et 
de présenter diverses prestations 
offertes par des stations thermales 
et d’établissements hôteliers. Un 
rayon est réservé à la compagnie 
aérienne nationale Air Algérie 
et un autre aux compagnies 
d’assurances de voyages.
Le programme du salon 
comportent des conférences 

sur le secteur numérique, 
l’innovation et l’accueil, en plus 
de formations à titre gratuit au 
profit d’opérateurs du tourisme 
et agents de voyages, ainsi qu’un 
concours d’art culinaire entre 
les stagiaires en hôtellerie et 
restauration pour promouvoir les 
métiers de préparation de mets 
(plats).
Des associations locales qui 

activent dans le domaine du 
patrimoine et du tourisme 
présentent, à cette occasion, les 
potentialités touristiques dont 
dispose Oran, en sus d’une 
exposition de produits d’artisanat 
traditionnel avec la participation 
de plus de 20 artisans d’Oran et 
d’autres wilayas.
Le secrétaire général du ministère 
du Tourisme et de l’Artisanat a 
abordé, à l’occasion, le rôle du 
secteur dans la réussite des Jeux 
méditerranéens d’Oran 2022, à 
travers l’exposition de produits 
d’artisanat en tout genre, avec 
tous ceux que peuvent présenter 
les artisans d’Oran et du pays 
pour donner à l’artisanat une 
dimension méditerranéenne et 
internationale.
Pour sa part, la chargée d’études 
à l’Office national du tourisme, 
Beggar Rabéa a souligné que le 
salon constitue une opportunité 

pour promouvoir la destination 
Algérie, à travers des brochures, 
des prospectus et de photos 
pour les visiteurs leur donnant 
des informations suffisantes 
pour faire connaître les atouts 
touristiques que recèle l’Algérie.
Cette manifestation, qui se 
poursuit jusqu’au 16 mars en 
cours, se veut une opportunité 
de plus pour la promotion du 
tourisme interne dont le tourisme 
saharien avec la présentation 
de programmes saisonniers de 
voyages de prospection, a indiqué 
le directeur de l’Office national 
du tourisme de Béchar, Benamar 
Mohamed, qui a fait savoir que 
l’office œuvre à développer 
la cure “bain de sable”, une 
thérapie pour le traitement du 
rhumatisme, par un encadrement 
académique et médical avec le 
concours du secteur de la santé.

Le ministère de l’Industrie 
a organisé, dimanche 
à Alger, une rencontre 

regroupant les opérateurs 
économiques activant dans la 
filière “Montage et Fabrication 
de camions et tracteurs”, 
où l’accent a été mis sur la 
nécessité de développer les 
réseaux de sous-traitance en 
la matière pour augmenter le 
taux d’intégration.
Présidée par le Secrétaire 
générale du ministère de 
l’Industrie, Salah Belbrik, 
en présence d’une trentaine 

d’opérateurs économiques 
dont des fabricants, des sous-
traitants et des représentants 
de la Bourse algérienne de 
sous-traitance et de partenariat 
(BASTP), la rencontre vise à 
“promouvoir cette activité et 
assoir une industrie nationale 
de camions et tracteurs et ne 
pas se limiter au montage”, 
a précisé un communiqué du 
ministère.
Rappelant l’importance 
de cette filière pour le 
développement de l’industrie 
mécanique, M. Belbrik a insisté 

sur “le recours aux entreprises 
de sous-traitance existante et le 
développement d’un réseau de 

sous-traitance autour de cette 
industrie pour la fabrication 
d’un plus grand nombre 

d’intrants au niveau local, ce 
qui permettra d’atteindre les 
taux d’intégration nécessaires 
au développement de cette 
filière”, a ajouté le ministère.
La rencontre a permis de mettre 
la lumière sur les problèmes 
entravant le développement 
de cette industrie en vue de 
les débattre et d’en trouver des 
solution, tout en organisant la 
filière sous forme de “cluster” 
professionnel pour réaliser les 
objectifs escomptés, a conclu 
le communiqué.
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Le Président Tebboune reçoit le 
propriétaire de la Kuwait Holding 

Company Cheikh Abdullah 
Nasser Sabah Al-Ahmed Al-Sabah

Le Gouvernement chargé 
d’élaborer un projet de loi 

d’orientation

Raouya évoque avec 
le président de Kamco 

les opportunités 
d’investissement

Saisie de biens non déclarés 
de l’ancien homme d’affaires 

Tahkout d’une valeur de 1000 mds 
de centimes

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a reçu lundi à Alger 

Cheikh Abdullah Nasser Sabah 
Al-Ahmed Al-Sabah, membre de 
la famille princière koweïtienne 
et propriétaire de la Kuwait 
Holding Company, indique un 

communiqué de la Présidence de 
la République.
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a reçu 
ce jour Cheikh Abdullah Nasser 
Sabah Al-Ahmed Al-Sabah, 
membre de la famille princière 
koweïtienne et propriétaire de la 

Kuwait Holding Company”, lit-on 
dans le communiqué.
L’audience s’est déroulée en 
présence du directeur de cabinet 
à la Présidence de la République, 
Abdelaziz Khellaf et du ministre 
des Finances, Abderrahmane 
Raouya.

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a chargé dimanche le 

Gouvernement de l’élaboration 
d’un projet de loi d’orientation 
pour la promotion de la pêche, 
a indiqué un communiqué de la 
Présidence de la République.
Le Président Tebboune a émis 
cette instruction lors de l’examen 
du projet d’amendement de la loi 
relative à la pêche et l’aquaculture 
durant le Conseil des ministres 
qu’il a présidé.
“Le projet d’amendement a 
été approuvé dans son volet lié 
à la création de coopératives 
interprofessionnelles pour les 
acteurs activant dans le domaine 

de la pêche pour leur permettre 
d’organiser leurs activités et 
améliorer leurs conditions socio-
économiques”, précise la même 
source.
Le Gouvernement a été chargé 
également “d’élaborer un projet de 
loi d’orientation pour la promotion 
de la pêche”, en mettant l’accent 
sur “la nécessité de protéger et de 
soutenir les activités de pêche et 
d’aquaculture en sus d’octroyer 
les incitations et les facilitations 
nécessaires pour encourager les 
petits métiers de la pêche”, a 
ajouté le communiqué.
Dans ce sillage, l’accent a été mis 
sur “le règlement du problème 
de la gestion des ports de pêche 

et la protection de leurs sites en 
les maintenant sous la tutelle 
du secteur de la pêche, sans que 
les propriétaires de bateaux de 
plaisance puissent en bénéficier, 
avec la nécessité de fournir les 
services logistiques nécessaires en 
vue d’accompagner les personnes 
activant dans ce domaine”.
Il a été décidé aussi de “fusionner 
les filiales de la Compagnie 
nationale algérienne de navigation 
(CNAN), étant un symbole de 
la souveraineté nationale et 
l’orienter vers le renforcement de 
la flotte maritime nationale par 
l’acquisition de nouveaux navires 
pour le transport commercial”, 
selon le communiqué.

Le ministre des Finances, 
Abderrahmane Raouya 
a reçu lundi à Alger 

le président de la compagnie 
koweïtienne d’investissement 
“Kamco”, Abdallah Nasser 
Sabah Al Ahmed Al Sabah, avec 
lequel il a évoqué les opportunités 
d’investissement notamment 
dans le secteur bancaire, a 
indiqué lundi un communiqué du 
ministère.
Cheikh Abdallah Nasser 
Sabah Al Ahmed Al Sabah, 
également membre du Conseil 
d’administration du holding 
de projets d’investissement 
du Koweït “Kipco”, était 
accompagné d’une “importante” 
délégation, selon la même source.
M. Raouya a saisi cette occasion 
pour procéder à une brève 
présentation sur la situation 
économique et financière de 
l’Algérie et les projets de 
réformes que le gouvernement 
envisage de mettre en oeuvre.
Il a souligné, à cet égard, 
“l’intérêt particulier” accordé 
aux investissements étrangers, 
notamment ceux provenant 
des pays arabes, ajoute le 
communiqué.
Le ministre a informé, à ce titre, 
son interlocuteur que dans un 
souci de booster l’investissement 
et d’améliorer le climat des 
affaires en Algérie, une nouvelle 
loi est en cours de finalisation et 

sera promulguée prochainement.
“Cette loi est de nature à renforcer 
davantage le cadre législatif, de 
consacrer le principe de liberté 
d’investissement et d’initiative, 
et de simplifier amplement les 
procédures”, a-t-il expliqué.
Les échanges qui ont eu lieu par 
la suite ont porté “essentiellement 
sur les opportunités 
d’investissement dans le secteur 
bancaire et des assurances”, selon 
le communiqué.
La partie koweïtienne a fait part 
de sa “satisfaction” quant aux 
investissements déjà effectués 
dans ce domaine (banque AGB, 
société mixte dans le domaine 
de l’assurance vie et assurance 
dommages).
Ces échanges ont porté, par 
ailleurs, sur “les possibilités 
de coopération en matière de 
modernisation de Bourse et 
de régulation des opérations 
boursières”, indique le ministère.
Le Cheikh Abdallah Nasser Sabah 
Al Ahmed Al Sabah procédera 
cet après-midi, en compagnie 
du ministre des Finances, à 
l’inauguration officielle du 
nouveau siège de Algeria Gulf 
Bank (AGB) sis à El-Biar et de 
la fontaine située en face de la 
banque, laquelle portera le nom 
de feu Emir du Koweït Sabah Al 
Ahmed Al Jaber Al Sabah, selon 
le communiqué.

Les services de la sûreté 
nationale ont saisi, 
le week-end dernier, 

des biens de l’ancien homme 
d’affaires, Mahieddine Tahkout 
qui fait l’objet de poursuites 
judiciaires, d’une valeur globale 
de 1000 milliards de centimes 
non déclarés aux instances 
judiciaires, a indiqué lundi la 
Direction générale de la Sûreté 
nationale (DGSN).
La DGSN a diffusé une vidéo 
montrant des biens de l’ancien 
homme d’affaires Mahieddine 
Tahkout qui ont été saisis, la 
semaine dernière, par les services 
de la sûreté nationale représentés 
par le service central de lutte 
contre le crime organisé et le 
service de wilaya de la police 
judiciaire de la sûreté d’Alger.
Suite à un mandat de perquisition 
délivré par le parquet compétent, 
il a été procédé à cette saisie au 
niveau d’entrepôts situés dans 

les communes de Réghaïa, Ouled 
Fayet, Dar El Beïda et Staoueli 
(Alger) ainsi qu’un entrepôt dans 
la wilaya de Béchar.
Ces biens ont été dissimulés par 
des membres de la famille et des 
proches de Mahieddine Tahkout 
et n’ont pas été déclarés aux 
juridictions compétentes, en vue 
de procéder à leur transfert et à 
leur vente de manière clandestine, 
précise-t-on de même source.
La perquisition s’est soldée par 
la saisie de “507 véhicules, dont 
267 véhicules touristiques de 
luxe et 84 camions de différentes 
marques, de jet-skis, de bateaux 
de plaisance et de motos de luxe”.
Plus de 800 cartons de pièces 

détachées automobiles et 30 
conteneurs comprenant 63 
nouveaux moteurs d’autobus ont 
également été saisis.
La valeur globale des biens saisis 
s’élève à près de mille (1000) 
milliards de centimes, selon la 
DGSN qui précise qu’”une partie 
des véhicules était dotée de fausses 
plaques d’immatriculation 
et qu’une autre partie était 
en cours de régularisation 
administrative, avec la 
complicité de fonctionnaires de 
l’administration”.
Sont impliqués dans cette affaire 
24 suspects, dont des membres 
de la famille et des proches de 
Mahieddine Tahkout qui ont 
été présentés devant le parquet 
compétent pour “dissimulation de 
produits du crime issus de crimes 
de corruption, blanchiment 
d’argent et dissimulation de 
produits du crime, conclut la 
même source.
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ANNABA / Gendarmerie  nationale 
Vaste opération ‘’Coup de poing’’
au niveau des localités d’El Bouni

CÉLÉBRATION DE LA JOURNÉE NATIONALE DES PERSONNES AUX BESOINS SPÉCIFIQUES 
Les ministres de la solidarité nationale et de la poste et des 

télécommunications hôtes de la ville d’Annaba

ANNABA / APC - Berrahal
Une enveloppe de 5 milliards 

de cts consacrée à la solidarité  
au mois sacré de Ramadhan 

Les éléments du groupement 
régional de la gendarmerie 
nationale d’Annaba  ont lancé 

une vaste opération ‘’coup de poing’’ 
au niveau de plusieurs cités et quartiers 
de la commune d’El Bouni, tels que 
Sidi Salem, Bidari, Boukhadrada 3, 1er 
Mai et El Bouni-centre. Cette opération 
s’est traduite par l’arrestation de dix-
sept (17) individus, impliqués dans 

des affaires criminelles en possession 
d’armes blanches prohibées et   des 
substances hallucinogènes destinés à 
la consommation. Il s’avère que six 
(6) personnes avaient  des antécédents 
judiciaires. Un appel au civisme des 
citoyens a été lancé par les représentants 
des forces de l’ordre qui ne cessent de  
rappeler la disponibilité des numéros 
verts mis à leur disposition, afin de 
signaler tout méfait auquel viendraient à 
être témoins des citoyens.

La ministre de la Solidarité nationale, 
de la Famille et de la Condition 
de la femme, Kaouter Krikou a 

effectué, hier  à  Annaba  avec  le ministre 
de la Poste et des Télécommunications, 
Karim Bibi Triki. Les deux ministres 
se sont rendus à la Grande poste pour 
s’enquérir de la situation des personnes 
aux besoins spécifiques notamment 
les personnes handicapées, lors des 
opérations de retrait d’argent ou autres 
prestations. Les  deux ministres  qui  
étaient accompagné du wali, Berrimi 
Djamel Eddine, et des autorités civiles 
et militaires se sont déplacés au théâtre 
‘’Azzeddine Medjoubi’’ pour célébrer 
la  Journée nationale des  personnes aux 
besoins spécifiques, marquée par une 
cérémonie grandiose et une exposition 
des produits réalisés par ces derniers et 
autres personnes pour faciliter la vie des 
handicapés. Plusieurs enfants aux besoins 
spécifiques ont célébré cette journée par 

la présentation d’une chorégraphie et le 
chant de l’hymne national. La ministre 
de la Solidarité nationale, de la Famille 
et de la Condition de la femme, Kaouthar 
Krikou, a fait état   d'un plan national 
par les pouvoirs publics  pour  l'insertion 
effective des personnes aux besoins 
spécifiques dans la vie professionnelle 
et socioéconomique  et ce par la mise 
en place de facilités d'intégration 

professionnelle et sociale, notamment 
dans les domaines économiques, 
socioculturels et éducatifs. Selon 
madame Krikou, pour la célébration du 
14 mars, journée nationale des personnes 
aux besoins spécifiques  Annaba a été 
choisie comme wilaya pilote. Notre 
préoccupation est l’intégration de cette 
frange en coordination avec tous les 
secteurs sachant que jusqu’à présent  

1500  projets  en 2020 pour cette frange 
ont été validés. Une convention a été 
également signée entre la CAP  Annaba 
et la DAS pour la prise en charge de cette 
frange et faciliter leur intégration dans 
différents domaines.
Par ailleurs, la délégation s’est rendue à 
la nouvelle ville Benmostéfa Benaouda, 
pour visiter le réseau fibre optique 
FTTH au niveau de la cité 712 logts et 
la couverture de l’opérateur mobilis. Le 
ministre a fait part des efforts consentis 
par son département  en collaboration 
avec le ministère de la solidarité  , afin de 
permettre à cette frange , de disposer des 
services des postes et télécommunications 
et aussi garantir des guichets spéciaux 
pour ces derniers  et d’ajouter que  le 
travail se poursuivait pour développer 
l'infrastructure du secteur en question. 
Enfin , au niveau de l’aéroport , un 
bureau de poste  et  guichet de mobilis a 
été inauguré.

En prévision du mois sacré 
de Ramadhan, l’APC de 
la commune de Berrahal 

vient de dégager une enveloppe 
financière de prés de 5 milliards de 
centimes  consacrée au financement 
des opérations de solidarité avec les 
familles démunies de la municipalité. 
Le mois sacré de Ramadhan apparaît, 
à travers les contributions sociales, 
comme un rituel de changement de vie, 
d'innovation culturelle et aussi comme 
une période  de générosité. Il s’agit d’un 
moment privilégié d'observation par 
les sociétés du monde musulman mais 
surtout d’assistance aux plus démunis. 
Puisque, chaque année et à l’approche 
du mois sacré de Ramadhan,  la wilaya 
d’Annaba, via les structures sociales et 
les associations, prévoit déjà de prendre 

des mesures d’aide et d’assistance 
en direction des familles les plus 
nécessiteuses, en leur offrant une aide 
financière. Cette aide financière sera 
distribuée aux nombreuses familles 
nécessiteuses.  Il a été souligné que 
l’APC de la commune de Berrahal à fait 
en sorte que tout les moyens humains 
et matériels soient déployés afin que  
l’opération puisse se dérouler dans les 
meilleures conditions possibles.

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah

I.B
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ANNABA / Gaspillage d’eau potable

Une grosse fuite d’eau non 
réparée depuis huit (8) mois 

à la cité Valmascort

ANNABA / Algérie poste 
Les habitants de la cité Kharaza  

réclament l’installation 
d’un distributeur automatique 

de billets

ANNABA / Changes
Au marché informel,  

baisse sensible de l’Euro 
face au Dinar algérien

Cour de justice de Guelma : 
mesures et facilitations au profit 

des handicapés

L’accessibilité des 
personnes aux besoins 
spécifiques à la Cour 

de justice de la wilaya de 
Guelma pour se faire délivrer 
des documents administratifs, 
ou même pour certains de ses 
employés handicapés, a été 
facilitée en vertu des mesures 
et des équipements spéciaux 
installés au sein de cette instance.
Rencontré par l’APS, à la 
veille de la journée nationale 
des personnes aux besoins 
spécifiques, Lazhar Hamza, 
employé à la Cour de Guelma, 
a affirmé qu’auparavant il était 
contraint d’utiliser les escaliers 
pour se rendre à son bureau, 
mais depuis l’aménagement 
d’un passage spécial pour les 
handicapés moteurs, dans le 
cadre d’une série de mesures 
prises pour faciliter l’accès de 
cette catégorie aux services 
judiciaires, sa mobilité a été 
nettement améliorée.
Ce sexagénaire qui occupe le 
poste de greffier a estimé être 
l’un des plus bénéficiaires des 
améliorations et des nouvelles 
mesures du fait qu’il fréquente 
quotidiennement la Cour de 
justice, soulignant que chaque 
matin, il gare sans difficulté 
son véhicule au parking réservé 

aux personnes aux besoins 
spécifiques, à droite de l’entrée 
principale de cet édifice, et rejoint 
son bureau sans encombre, ni 
entraves.
Il a ajouté que les conditions 
actuelles sont “très appropriées” 
pour tous les handicapés moteurs 
qui se rendent à la Cour de justice 
de Guelma, où un guichet spécial 
pour les personnes aux besoins 
spécifiques a été ouvert afin de 
faciliter leur accès aux lieux pour 
l’obtention des documents et 
décisions qu’ils demandent.
Aussi, une chaise roulante 
et un ascenseur sont mis à la 
disposition de cette frange de la 
société pour accéder aux étages 
supérieurs et aux toilettes qui 
leurs sont dédiées.
La catégorie des déficients 
visuels et des malvoyants a 
également bénéficié de nombreux 
équipements adaptés à leurs 
besoins et à leur état de santé, 
leur permettant d’accéder 

facilement à tous les services de 
la Cour de justice et d’obtenir des 
décisions judiciaires en braille 
que la plupart des malvoyants 
maitrisent.
Selon Nabila Mahira, ingénieure 
chargée de l’impression des 
documents administratifs en 
braille au niveau du guichet 
réservé aux personnes aux 
besoins spécifiques, ce moyen 
technique moderne offre aux 
justiciables déficients visuels 
tous les documents judiciaires 
dont ils ont besoin, en particulier 
les décisions rendues par les 
différentes chambres de la Cour 
grâce à la traduction de ces 
documents en braille.
Les mesures introduites par 
la Cour de justice de Guelma 
n’ont pas exclu la catégorie des 
sourds et des malentendants, qui 
ont pu à leur tour se rendre dans 
les structures de la justice sans 
aucune gêne, après la formation 
d’employés parmi le personnel du 
secteur de la justice, à la langue 
des signes pour accompagner 
cette catégorie, les guider et leur 
fournir les services nécessaires, y 
compris la traduction de ce qui se 
passe lors des audiences, lorsque 
l’une des parties est sourde et 
muette.

Les habitants de la cité Valmascort 
d’Annaba interpellent les autorités 
locales afin de régler un problème 

de fuite d’eau potable au niveau de leur 
cité, il s’agit en effet d’une importante 
fuite d’eau potable qui perdure depuis 
près de huit (8) mois en face la mosquée « 
Kobaa » Signalée à maintes reprises par les 
riverains, cette déperdition qui émane du 
réseau principal, n’a pas été réparée. Selon 
l’avis de certains citoyens, ce problème des 
fuites d’eaux potable a fait surgir d’autres 
problèmes et affecté le débit  d’eau au 

niveau de plusieurs domiciles. Débordant 
à outrance sur la chaussée, engendrant 
des stagnations d’eau qui se mêlent aux 
eaux usées, d’où émanent des odeurs 
nauséabondes et amochant  complètement 
l’aspect environnemental de la cité. En  
effet, plusieurs habitants se plaignent de la 
faiblesse de la pression d’eau ou carrément 
d’une rupture complète d’alimentation 
en eau potable. A ce titre, les habitants 
sollicitent l’intervention des autorités 
locales afin de mettre un terme fin à tout 
ce gâchis.

Les bureaux de poste au niveau 
d’Oued EL Aneb connaissent une 
affluence considérable des clients, 

notamment les jours de virement des 
salaires et des pensions des retraités. La 
pression sur ces bureaux s’est accrue, ces 
dernières années, avec le taux croissant de 
clients. Pour faire face à cette affluence, 
les habitants de la cité Kharaza ont 
réclamé l’installation d’un distributeur 
automatique de billets mais leur demande 
n’a toujours pas eu d’écho favorable de la 
part des responsables d’Algérie poste. En 
effet, ces DAB permettront aux détenteurs 
de comptes CCP, munis de cartes 
magnétiques, de retirer leur argent durant 
les heures de fermeture de bureaux et même 
les jours de repos et fériés. Pendant toute 
la semaine, il arrive que des files d’attente 
se forment au niveau de cette agence 
pour se prolonger jusqu’en dehors dans 
un désordre indescriptible. «Nous avons 
réclamé maintes fois l’installation d’un 
distributeur automatique de billets pour 
faciliter les opérations de retrait des billets 

de banque et alléger un peu la pression 
sur les usagers, et même sur les préposés 
aux guichets, mais en vain. L’agacement 
monte crescendo chez les clients, surtout 
avec les coupures récurrentes de réseau  ou 
autres motifs évoqués par les guichetiers 
des bureaux de poste d’Algérie-poste.  Une 
mère de famille presque épuisée explique 
: « Je suis venue dès le matin pour retirer 
mon ticket de passage et j’ai le numéro 
200 !! Cela fait plus de deux heures que 
je suis debout à attendre pour retirer mes 
3.000 DA d’allocation chômage... On est 
fatigué de tout”, dira-t-elle.

L’euro connaît depuis 
quelques jours une 
baisse sensible de sa 

valeur face au dinar algérien sur 
le marché de change parallèle, 
où se fait la majorité des 
échanges de devises à Annaba. 
En effet, la monnaie unique de 
l’Union européenne est évaluée, 
depuis hier, au niveau de la rue 
Gambetta, principal marché 
informel à Annaba à raison 
de 21.200 DA pour 100 euro, 
alors qu’il était 21.700 DA la 
semaine passé à l’achat. Le 

dollar américain, autre devise 
prisée par les Algériens, connaît 
une stagnation sur les marchés 
parallèles. Il s’échange à 192 DA 
pour un dollar à l’achat sur le 
marché informel algérien. 
Régi essentiellement par l’offre 
de la devise générée par les flux 
migratoires, notamment vers 
l’Europe, le marché parallèle des 
changes s’est revigoré depuis 
la réouverture des frontières 
aériennes, après plus d’une 
année marquée par un niveau de 
transactions faibles. Le marché 
officiel interbancaire des changes 
reste plutôt stable

Sarah Yahia

Sarah Yahia

I.B
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Les travaux de réalisation 
d’une pépinière 
pilote recourant à 

des techniques modernes de 
production et de développement 
de la plantation des arbres 
et des fleurs ont été lancés à 
Sétif, dans la localité El Bez, à 
l’initiative de l’association de 
wilaya des jeunes bénévoles, 
a-t-on appris jeudi dernier 
auprès des initiateurs.
Une surface dépassant les 1.000 
m2 à proximité du Centre de 
loisirs scientifique de la localité 
El Bez, a été réservée à cette 
pépinière qui s’inscrit dans le 
cadre d’un projet associatif en 
collaboration avec la direction 
locale de la jeunesse et des 
sports, a déclaré à l’APS, le 
président de l’association, 
Samir Amara, précisant que sa 
réception devrait avoir lieu en 
2022.
Le préparation des plants et du 
sol est en cours actuellement 
en vue d’implanter la pépinière 
qui renfermera un espace de 
production de plants d’arbres 

et un autre destiné aux 
fleurs, à partir du processus 
d’ensemencement jusqu’à 
ce que les plants prennent 
forme, selon le président de 
l’association qui a mis l’accent 
sur l’importance de l’initiative 
devant “contribuer à l’ouverture 
de nouveaux horizons dans le 
domaine de l’investissement 
agricole”.
Un autre espace sera également 
ouvert dans cette pépinière pour 
la réalisation d’expériences sur 
les plantes et les sols au profit 
des étudiants de l’université 
et des chercheurs dans ce 
domaine notamment, a souligné 
le président de l’association des 
jeunes bénévoles.
La pépinière a pour 
objectif d’ancrer la culture 
environnementale au sein de la 
société de manière générale et 
parmi les jeunes pour prendre 
soin de la nature, en plus de la 
création d’un espace de repos.
Un espace de recherche sur les 
plantes et le couvert végétal 
dans la région ser a mis en place, 

d’autant que l’emplacement 
de la pépinière sera proche 
de l’université Sétif-1, ce 
qui permettra aux étudiants 
concernés de bénéficier de ses 
services, selon M. Amara.
Des sessions de formation 
au profit de plus de 70 
jeunes parmi les membres de 
l’association, des bénévoles et 
des férus de la nature, ont été 
organisés, a rappelé la même 
source, précisant que ces 
formations ont été encadrées 
par des enseignants de 
l’université et des spécialistes 
en la matière pour garantir 
l’accompagnement technique 
de cette pépinière pilote dès son 
entrée en service.
Les sessions de formation, 
au nombre de 5 jusque-là, 
ont porté sur des explications 
concernant diverses opérations 
de plantation, leurs conditions 
et les espèces de plantes, en 
plus de méthodes de plantation 
de la première phase jusqu’à 
la croissance, la sortie des 
bourgeons et le début d’un 

nouveau cycle, en plus de 
thèmes sur les conditions, les 
endroits de plantation et les 
mécanismes de taille entre 
autres.
Des sorties de terrain ont été 
également organisées au profit 
de ces jeunes à la pépinière 
administrative, située dans 
la commune d’Ain Azel au 
sud de Sétif, et relevant de la 
Conservation locale des forêts, a 
fait savoir le même responsable 
qui a indiqué que des cours 
théoriques et pratiques sur les 

méthodes de plantation ont 
été dispensés au profit de ces 
jeunes.
L’association de wilaya des 
jeunes bénévoles de Sétif, créée 
le 3 septembre 2020, œuvre 
à ancrer et à raviver la culture 
et l’esprit de citoyenneté 
parmi les jeunes et la création 
d’un partenariat durable et 
efficace entre les différentes 
composantes de la société civile 
et les différents établissements 
et entreprises économiques 
entre autres.  

SETIF
Une pépinière pilote de production avec des techniques modernes

La nature se suffit, c’est 
à partir de ce principe 
qu’une géniale idée a 

vu le jour à Ksar-El-Bokhari 
à la wilaya d’El Médéa, où un 
groupe de jeunes amoureux de 
la nature et de l’arboriculture, a 
relevé le défi pour faire face à 
la désertification et contribuer à 
l’embellissement de l’image de 
notre beau pays, qui souffre de 
l’absence du reboisement et des 
espaces verts.
Revenant à l’année 2017, plus 
précisément au quartier de 
l’établissement Moufdi Zakaria 

qui était le point de départ 
d’un projet naturel qui ne cesse 
pas de s’agrandir. En effet 
l’initiative a commencé par la 
volonté de semer 20 arbustes 
au niveau de ce quartier, qui est 
devenu juste après, une citée 
exemplaire et typique grâce à 
cette réalisation.
La campagne de reboisement 
s’est étendue ensuite pour 
toucher tous les quartiers de 
Kasr-El-Boukhari, suite à un 
don de 4000 arbres offerts 
par un citoyen bienfaisant, 
considérant ça cela comme une 
charité continue à la mémoire de 

son père. Cela a permis à cette 
idée de prendre une dimension 
nationale, et de s’allonger à 
d’autres régions limitrophes.

Sous le slogan « un arbre, 
l’Algérie deviendrait verte, 
Chajra, Chajra, El djazair 
twali Khadra », que l’idée a 
pris de l’ampleur au sein d’un 
groupe de jeunes déterminés 
pour améliorer la couverture 
végétale, mais cette fois-ci pas 
seulement au niveau de Ksar-
El Boukhari, elle sera un projet 

qui va toucher tout le territoire 
national, surtout que le groupe 
a pu semer jusqu’à nos jours, 
environs 25.000 arbustes  
comportant un mélange très 
varié en l’occurrence le ficus, 
le jacaranda, le saule, l’albizia, 
nous a indiqué l’un des jeunes 
volontaires.

MÉDÉA / ENVIRONNEMENT
Un projet de couverture végétale lancé par des jeunes qui 

mérite encouragement et accompagnement
R.C

Une soixantaine d’enfants 
aux besoins spécifiques 
sont pris en charge 

au centre psychopédagogique 
“Mechaouri Mohamed 
Bendidi” à Illizi, à la faveur d’un 
programme d’accompagnement 
et d’aide à l’insertion 
socioprofessionnelle, a-t-
on appris lundi dernier 
des responsables de cet 
établissement.
Ces pensionnaires, de 
différentes infirmités, 

psychique, motrice et autistes, 
bénéficient d’une panoplie 
d’activités intellectuelles et 
sportives, assurées par le centre 
et adaptées à leurs capacités 
cognitives et physiques et 
susceptibles de leur permettre 
de s’insérer socialement, a 
précisé le directeur du centre, 
Mohamed Fewzi Okbi, en 
marge de la célébration de la 
journée nationale des personnes 
aux besoins spécifiques (14 
mars).

L’établissement s’emploie 
à prendre en charge de 
manière adéquate et efficace 
cette catégorie sociale, 
en mobilisant les moyens 
disponibles pour l’exécution 
d’un programme thérapeutique 
et d’accompagnement 
spécifique adapté, en fonction 
des degrés d’infirmités de ses 
pensionnaires en vue de leur 
permettre leur insertion.
Ouvert en 2014, le centre 
psychopédagogique d’Illizi 

dispose d’une série de structures 
nécessaires à une bonne prise 
en charge de cette catégorie 
sociale, dont des salles de cours 
spécialisées, d’autres d’activités 
culturelles, d’une salle d’audio-
visuel, une bibliothèque, des 
aires de jeux et des espaces 
récréatifs, ainsi que des ateliers 
de qualification en couture, 
peinture sur tissu, horticulture 
et art culinaire traditionnel.
Le centre d’Illizi a abrité, dans 
le cadre de la célébration de la 

journée nationale des personnes 
aux besoins spécifiques, diverses 
manifestations culturelles et 
sportives, des portes ouvertes 
sur l’établissement, ainsi qu’une 
exposition sur les travaux 
réalisées par les pensionnaires.
Des représentations théâtrales, 
des concours culturels et des 
chants “Inchad”, animés par 
les pensionnaires du centre, 
figurent au programme de la 
célébration de cette journée.

ILLIZI / SANTÉ
Une soixantaine d’enfants handicapés pris en charge par 

le centre psychopédagogique



Le bombardement de la base de Yaroviv, sévère 
avertissement pour les Occidentaux

Guerre en ukraine : 
 Les réponses du « Monde » à vos questions 

les plus fréquentes

Le site visé par des 
frappes russes dans 
la nuit de samedi à 

dimanche n’a pas été choisi 
par hasard. Associé à l’OTAN 
jusqu’au déclenchement de 
la guerre, il servait depuis 
de plate-forme de livraison 
d’équipements militaires à 
l’Ukraine, selon le monde fr.
Le bombardement de la base 
militaire ukrainienne de 
Yavoriv s’apparente à une 
sérieuse mise en garde adressée 
par la Russie aux Occidentaux, 
soucieux de ne pas entrer en 
guerre contre Moscou tout en 
soutenant autant que possible 
Kiev. Les frappes survenues à 
l’aube dimanche 13 mars ont 
fait au moins 35 morts, d’après 
les autorités ukrainiennes, sur 
ce site situé à une vingtaine 
de kilomètres de la Pologne, 
pays membre de l’OTAN. Le 
moment choisi et le lieu ciblé 
ne doivent rien au hasard.

Le bombardement est survenu 
peu après que les Etats-Unis et 
l’Europe ont indiqué réfléchir 
à de nouvelles sanctions 
et vouloir renforcer leurs 
livraisons d’armes, afin d’aider 
la résistance ukrainienne 
à affronter l’armée russe. 
Samedi, Washington a décidé 

d’abonder de 200 millions de 
dollars (183 millions d’euros) 
son assistance militaire. La 
veille, réunis à Versailles, les 
Vingt-Sept avaient quant à eux 
convenu de doubler – pour la 
porter à un milliard d’euros 
–, l’enveloppe consacrée au 
financement d’armes létales 

fournies par les Etats membres 
de l’Union européenne à 
l’Ukraine.
Ces livraisons, qui ne font en 
principe pas des Occidentaux 
des cobelligérants, ont été 
dénoncées à plusieurs reprises 
ces jours derniers par Moscou. 
Dans une interview à la chaîne 
télévisée Perviy Kanal, le 
vice-ministre russe des affaires 
étrangères avait ainsi déclaré, 
quelques heures avant les 
frappes : « Nous avons averti 
les Etats-Unis que la livraison 
d’armes qu’ils orchestrent 
depuis un certain nombre de 
pays n’est pas seulement un 
geste dangereux, c’est un acte 
qui fait des convois mentionnés 
des cibles légitimes. » Il avait 
alors notamment cité les 
systèmes de défense aérienne 
portables et les systèmes de 
missiles antichars.
Le 10 mars, le chef de la 
diplomatie, Sergueï Lavrov, 

avait déjà prévenu : « 
Ceux qui gorgent d’armes 
l’Ukraine doivent bien sûr 
comprendre qu’ils porteront la 
responsabilité de leurs actes. 
»M. Lavrov avait au passage 
dénoncé ces livraisons comme 
« dangereuses » et fustigé le 
recrutement de « mercenaires 
»étrangers. Des volontaires qui 
pourraient faire aujourd’hui 
partie des principales 
victimes du bombardement 
de la base de Yavoriv, celle-
ci ayant manifestement servi 
à regrouper certains d’entre 
eux. Le ministère russe de la 
Défense a assuré que « jusqu’à 
180 mercenaires étrangers 
et une importante quantité 
d’armes étrangères ont été 
éliminés » lors des frappes. Un 
responsable ukrainien local a 
au contraire affirmé que seuls 
des Ukrainiens avaient été 
tués.

Depuis le début de 
l’invasion de l’Ukraine 
par les armées russes, « 

Le Monde » répond en direct à 
vos questions sur l’évolution du 
conflit, selon le monde fr.
Pourquoi l’OTAN n’intervient-
elle pas dans la guerre en Ukraine ? 
La Russie peut-elle être exclue de 
l’ONU ? Quel impact le conflit a-t-
il sur la campagne présidentielle 
en France ? Depuis le début de 
l’invasion de l’Ukraine par les 
armées russes, Le Monde répond 
en direct à vos interrogations sur 
l’évolution du conflit dans son 
live quotidien. Voici les réponses 
à vos questions les plus fréquentes 
de ces deux derniers jours.
Où en est l’avancée des troupes 

russes en Ukraine ?
La situation en carte

Comment la Biélorussie est-
elle engagée militairement 

dans le conflit ?
Les Etats-Unis n’ont constaté 
aucun signe qui montrerait 
la présence de militaires 
biélorusses en Ukraine, 
malgré le soutien que Minsk 
apporte à Moscou, a assuré 
vendredi le porte-parole 
du ministère de la défense 
américain, John Kirby. « Cela 
ne signifie pas que cela ne 
pourrait pas arriver », a-t-il 
tempéré, en précisant avoir 
noté des déclarations récentes 
du président biélorusse, 
Alexandre Loukachenko, 
proche allié de Vladimir 
Poutine, qui a évoqué la 
possibilité que son armée 
vole, si besoin, au secours des 
forces russes.
Pour mener leur offensive en 
Ukraine, les forces de Moscou 
y sont entrées depuis leur 
propre territoire ainsi que 
depuis la Crimée annexée, mais 
aussi depuis la Biélorussie, où 
des militaires russes étaient 
positionnés officiellement 
pour des « exercices ». M. 
Loukachenko, qui dirige la 
Biélorussie d’une main de 
fer depuis 1994, a annoncé 
le 1er mars avoir ordonné 
le déploiement de forces 
supplémentaires dans le Sud, 
à la frontière avec l’Ukraine. 

Même si la Biélorussie sert de 
base arrière à l’armée russe, 
aucun militaire biélorusse 
ne participe à l’offensive de 
Moscou, affirme Minsk.

Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a-t-il 
parlé de changements positifs 
dans le dialogue avec la 
Russie ?
Le président ukrainien a 
semblé saluer samedi une 
évolution dans les discussions 
entre Kiev et Moscou, 
évoquant notamment une 
nouvelle approche de la Russie. 
Interrogé sur des déclarations 
vendredi de Vladimir 
Poutine, qui avait évoqué 
des « avancées »dans les 
pourparlers russo-ukrainiens, 
Volodymyr Zelensky s’est dit 
« content d’avoir un signal de 
la Russie ». Lors des dernières 
discussions, « on a commencé 
à parler », et Moscou « 
ne pose plus simplement 
des ultimatums », ce qui 
constitue « une approche 
fondamentalement différente 
», a ajouté M. Zelensky. Il a 
cependant déploré que les 
« partenaires occidentaux 
ne soient pas suffisamment 
engagés » dans cette approche.
Mais M. Zelensky a aussi dit 
qu’en termes de garanties de 
sécurité « l’Ukraine ne pourra 

pas faire confiance à la Russie 
après cette guerre sanglante. 
De telles garanties de sécurité 
doivent être proposées par 
d’autres leaders étrangers », 
a-t-il avancé.
Le président ukrainien a 
tenu ces propos alors qu’une 
rencontre a eu lieu jeudi entre 
les chefs de la diplomatie 
russe et ukrainien en Turquie, 
la première à ce niveau 
depuis le début du conflit. 
Auparavant, trois sessions 
de pourparlers au niveau de 
délégations avaient eu lieu. 
Ces pourparlers se poursuivent 
par visioconférence, a précisé 
samedi le porte-parole du 
Kremlin, Dmitri Peskov, 
se refusant à donner plus 
de détails. Le conseiller 
présidentiel ukrainien 
Mykhaïlo Podoliak en a 
confirmé la tenue.
Une mosquée a-t-elle été 
bombardée à Marioupol ?
Samedi, la situation autour 
la mosquée Souleïman 
de Marioupol restait 
confuse, d’abord annoncée 
comme bombardée par le 
gouvernement ukrainien 
aujourd’hui. Le président de 
l’Association de la mosquée, 
Ismail Hacioglu, joint par 
la chaîne turque Habertürk 
en début d’après-midi, a, 
lui, assuré que le quartier 

était sous le feu mais que la 
mosquée elle-même n’avait 
pas été touchée.
« Les Russes bombardent la 
zone (…) qui se trouve à 2 km 
de la mosquée, et une bombe 
est tombée à une distance 
de 700 m de la mosquée », 
avait-il précisé auparavant sur 
Instagram. Trente civils turcs 
se trouvent à l’intérieur de 
l’édifice, « dont des enfants 
», a-t-il dit, sans en préciser le 
nombre.
Il a expliqué qu’il essayait 
d’organiser des évacuations 
bloquées par les Russes, 
dans cette ville stratégique, 
bombardée depuis des jours, 
qui subit un siège dévastateur. 
Au total, 86 citoyens turcs 
se trouvent encore dans 
la ville de Marioupol, que 
son association essaie de 
regrouper, passant de maison 
en maison, a raconté M. 
Hacioglu à la télévision 
turque.
Il a expliqué que l’association 
avait déjà tenté à quatre 
reprises d’évacuer les Turcs 
en formant un convoi, mais 
que les Russes ne les « ont 
pas laissés passer » aux 
barrages. « Nous allons tenter 
une cinquième fois », a-t-
il dit, précisant disposer de 
deux bus pour procéder aux 
évacuations.
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Des combats éclatent à l’extérieur de Marib au Yémen alors que 
l’envoyé de l’ONU rencontre des dirigeants

La Russie a demandé l’aide militaire de la Chine, selon 
le New York Times

TUNISIE 
2 000 manifestants contre le président Saied 

et son cavalier seul

De violents combats ont 
éclaté entre les troupes 
gouvernementales 

yéménites et les Houthis 
soutenus par l’Iran à l’extérieur 
de la ville centrale de Marib au 
cours des dernières 24 heures, 
tuant et blessant des dizaines de 
combattants, a déclaré dimanche 
un responsable militaire local à 
Arab News.
Les combats ont fait rage alors 
que l’envoyé des Nations 
unies pour le Yémen, Hans 
Grundberg, a annoncé la 
conclusion de sa première 
semaine de consultations 

avec les principales parties 
yéménites, selon Arabenews.
Soutenues par les avions de 
guerre de la coalition arabe, les 
troupes de l’armée yéménite 
et les combattants des tribus 
alliées ont attaqué dimanche les 
combattants houthis stationnés 
sur un terrain montagneux au 
sud de la ville de Marib, dans le 
but de repousser la milice loin 
de la ville stratégique.
« Nous avons tendu des 
embuscades et attaqué les 
Houthis dans la province de Juba. 
Nous avons réussi à progresser 
dans le massif montagneux 

d’Akada », a déclaré le 
responsable militaire yéménite 
sous couvert d’anonymat. Les 
combats acharnés sur le terrain 
ont déclenché de lourdes frappes 
aériennes par des avions de 
guerre de la coalition arabe qui 
ont détruit des renforts militaires 
et des véhicules des Houthis.
« La coalition arabe a 
effectué plusieurs frappes 
aériennes de précision qui 
ont touché les emplacements 
et les équipements militaires 
de l’ennemi », a déclaré le 
responsable.

La Russie a demandé l’aide 
économique et militaire 
de la Chine pour mener la 

guerre en Ukraine et contourner 
les sanctions occidentales, a 
affirmé dimanche le New York 
Times, au moment où Washington 
a mis en garde Pékin contre toute 
assistance à Moscou.
Selon le quotidien américain, qui 
cite des responsables anonymes, 
la Russie a demandé à la Chine 
de lui fournir des équipements 
militaires pour la guerre, et une 
aide économique pour l’aider 
à surmonter les sanctions 
internationales. Ces responsables 
n’ont pas précisé la nature exacte 
de l’aide demandée, ni si la Chine 

avait répondu.
“Je n’ai jamais entendu parler 
de ça”, a réagi un porte-parole 
de l’ambassade de Chine à 
Washington à plusieurs médias.

Ces informations de presse ont été 
diffusées alors que le conseiller à 
la sécurité nationale du président 
américain Jake Sullivan doit 
rencontrer lundi à Rome Yang 

Jiechi, le plus haut responsable du 
Parti communiste chinois pour la 
diplomatie, selon Arabenews.
Les deux responsables et leurs 
équipes “discuteront des efforts en 
cours visant à gérer la compétition 
entre nos deux pays et discuteront 
de l’impact de la guerre de la 
Russie contre l’Ukraine pour la 
sécurité régionale et mondiale”, 
a indiqué Emily Horne, la porte-
parole du Conseil national de 
sécurité de la Maison Blanche, 
dans le communiqué.
“Nous surveillons étroitement 
la mesure dans laquelle la Chine 
fournit, d’une manière ou d’une 
autre, qu’elle soit matérielle ou 
économique, une assistance à la 

Russie”, a dit dimanche sur CNN 
Jake Sullivan, ajoutant que “c’est 
un sujet de préoccupation pour 
nous”.
“Et nous avons fait savoir à 
Pékin que nous ne resterons pas 
passifs et ne laisserons aucun 
pays compenser les pertes de 
la Russie dues aux sanctions 
économiques”, imposées depuis 
le début de l’invasion russe de 
l’Ukraine, le 24 février, a-t-il 
insisté.
“Il y aura absolument 
des conséquences en cas 
d’importantes actions visant 
à contourner les sanctions”, a 
prévenu Jake Sullivan.

Des milliers de partisans 
du Parti Destourien 
Libre (PDL, opposition) 

ont manifesté dimanche à Tunis 
pour dénoncer l’« accaparement 
du pouvoir » par le président 
Kais Saied et la crise économique 

dans laquelle est plongée le pays. 
« La pauvreté a augmenté », 
« la famine est à nos portes 
», scandaient les manifestants 
qui étaient au moins 2 000, 
dans le centre ville, selon des 
journalistes. 

Certains des participants, venus 
à l’appel du PDL, parti anti-
islamiste de Mme Abir Moussi, 
brandissaient des baguettes 
et des pancartes en anglais 
(« Tunisian wake up ») et en 
français: « L’Etat tunisien est au 
bord de l’effondrement », selon 
Arabenews.
Ces derniers mois, le PDL s’est 
hissé en tête des intentions 
de vote en vue d’éventuelles 
législatives. 
« Le gouvernement est incapable 
de trouver des solutions pour les 
Tunisiens... Si nous continuons à 
garder le silence, le pays court à 
sa perte », a lancé à la foule Abir 
Moussi, connue pour ses talents 
oratoires. 
Elle a fustigé le cavalier seul de 
M. Saied, élu démocratiquement 
fin 2019 mais qui s’est octroyé 

les pleins pouvoirs depuis le 25 
juillet dernier.  
Le président Saied a gelé 
depuis cette date les activités 
du Parlement, accusant cette 
instance, dominée pendant 10 ans 
par le parti islamo-conservateur 
Ennahdha, sa bête noire, de 
bloquer toute décision. 
Mme Moussi a qualifié M. Saied 
de « souverain (qui) a préparé 
le budget seul et n’en a discuté 
avec personne ». « Le pouvoir en 
place est illégitime et n’engage 
pas les Tunisiens », a ajouté Mme 
Moussi, appelant à des élections 
parlementaires immédiates. 
« Saïd, le dictateur, est enfermé 
dans son palais, et le peuple ne 
trouve ni semoule, ni farine, 
ni huile, ni sucre », s’est plaint 
Youssef Jabali, 32 ans, tenant un 
portrait de Mme Moussi. 

Ces dernières semaines, la 
Tunisie déjà engluée dans une 
grave crise économico-sociale 
avec une inflation et un chômage 
très élevés, est confrontée à des 
pénuries d’aliments de base.  
Selon les autorités, cela provient 
d’une frénésie d’achats à 
l’approche du ramadan, mois 
de réunions familiales et forte 
consommation alimentaire, qui a 
été exacerbée par la flambée des 
prix liée à la guerre en Ukraine, 
gros producteur de blé. 
Le président Saied a accusé 
certains commerçants 
d’entreposer des marchandises 
pour faire grimper les prix, et 
déclaré cette semaine « la guerre 
aux spéculateurs », les menaçant 
de lourdes peines de prison. 

Mardi 15 Mars 2022
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MANCHESTER UNITED VS ATLÉTICO MADRID
Rangnick n’envisage pas un échec en Ligue 

des Champions

Ralf Rangnick, le coach alf Rangnick, le coach 
de Manchester United, de Manchester United, 
refuse de penser à refuse de penser à 

un potentiel faux-pas, mardi un potentiel faux-pas, mardi 
contre l’Atlético en Ligue des contre l’Atlético en Ligue des 
Champions.Champions.
Manchester United accueille Manchester United accueille 
l’Atletico Madrid mardi soir l’Atletico Madrid mardi soir 
en match retour des huitièmes en match retour des huitièmes 
de finale. Après le 1-1 de de finale. Après le 1-1 de 
l’aller, les Red Devils sont l’aller, les Red Devils sont 
obligés de l’emporter pour obligés de l’emporter pour 
passer en quarts de finale.passer en quarts de finale.
A la question de savoir si A la question de savoir si 
ce serait un coup dur si ce serait un coup dur si 
l’Atletico venait à les priver l’Atletico venait à les priver 
de la qualification, Rangnick de la qualification, Rangnick 
a répondu : « Je reformulerais a répondu : « Je reformulerais 
la question et demanderais la question et demanderais 
plutôt quel serait le coup plutôt quel serait le coup 
de pouce si nous gagnons le de pouce si nous gagnons le 
match demain. Nous avons match demain. Nous avons 
une opportunité fantastique de une opportunité fantastique de 
faire partie des huit meilleures faire partie des huit meilleures 
équipes d’Europe ».équipes d’Europe ».
Le technicien allemand espère Le technicien allemand espère 
que ses troupes vont s’appuyer que ses troupes vont s’appuyer 
sur ce qui a été bien fait sur ce qui a été bien fait 
contre les Spurs pour prendre contre les Spurs pour prendre 
le dessus sur les Matelassiers. le dessus sur les Matelassiers. 
«Le match contre Tottenham «Le match contre Tottenham 
a montré le niveau auquel a montré le niveau auquel 
nous pouvons jouer. Avec un nous pouvons jouer. Avec un 
autre 20% en plus du match autre 20% en plus du match 
contre Tottenham, je suis sûr contre Tottenham, je suis sûr 
que nous pouvons gagner que nous pouvons gagner 
demain «.demain «.
Rangnick voit MU rivaliser Rangnick voit MU rivaliser 

avec les meilleurs d’Europeavec les meilleurs d’Europe
La dernière fois où MU a La dernière fois où MU a 
atteint les quarts de la C1 atteint les quarts de la C1 
c’était en 2019 après avoir c’était en 2019 après avoir 
sorti le PSG de son chemin. sorti le PSG de son chemin. 
Pour Rangnick, il y a moyen Pour Rangnick, il y a moyen 
de faire aussi bien cette année de faire aussi bien cette année 
: « Il s’agit plus de nos propres : « Il s’agit plus de nos propres 
ambitions. Nous voulons aller ambitions. Nous voulons aller 
de l’avant et montrer que nous de l’avant et montrer que nous 
pouvons rivaliser avec les pouvons rivaliser avec les 
meilleures équipes d’Europe. meilleures équipes d’Europe. 
Nous ferons tout pour gagner Nous ferons tout pour gagner 

le match de demain ».le match de demain ».
Concernant les clés du match, Concernant les clés du match, 
le manager des Red Devils a le manager des Red Devils a 
déclaré : « C’est très important déclaré : « C’est très important 
(de ne pas concéder le premier (de ne pas concéder le premier 
but). Encore plus face à une but). Encore plus face à une 
équipe comme l’Atletico qui équipe comme l’Atletico qui 
n’a pas peur que l’adversaire n’a pas peur que l’adversaire 
ait le ballon. Si possible, nous ait le ballon. Si possible, nous 
devons nous assurer que nous devons nous assurer que nous 
ne concédons rien. Mais il ne concédons rien. Mais il 
sera certainement important sera certainement important 
de marquer le premier but de marquer le premier but 

nous-mêmes ».nous-mêmes ».
En championnat et malgré En championnat et malgré 
le succès de samedi, MU le succès de samedi, MU 
risque de finir hors du Top 4 risque de finir hors du Top 4 
et rater ainsi la prochaine C1. et rater ainsi la prochaine C1. 
Rangnick ne veut pas y penser Rangnick ne veut pas y penser 
pour l’ instant. «Peu importe pour l’instant. «Peu importe 
comment nous nous qualifions comment nous nous qualifions 
pour la Ligue des champions pour la Ligue des champions 
la saison prochaine, il s’agit la saison prochaine, il s’agit 
de savoir ce qui est réaliste, de savoir ce qui est réaliste, 
a-t-il confié. Demain, c’est a-t-il confié. Demain, c’est 
la Ligue des champions et la Ligue des champions et 

nous ferons tout ce qui est nous ferons tout ce qui est 
en notre pouvoir pour gagner en notre pouvoir pour gagner 
le match de demain afin le match de demain afin 
d’être dans les huit derniers. d’être dans les huit derniers. 
En ce moment, Arsenal est En ce moment, Arsenal est 
en bonne forme, il est donc en bonne forme, il est donc 
clair que nous devons gagner clair que nous devons gagner 
tous les matchs de Premier tous les matchs de Premier 
League. Demain, c’est la League. Demain, c’est la 
Ligue des champions. Nous Ligue des champions. Nous 
sommes impatients d’être au sommes impatients d’être au 
coup d’envoi demain. Nous coup d’envoi demain. Nous 
sommes très motivés.»sommes très motivés.»

Mardi 15 Mars 2022

Le ministère de la Jeunesse e ministère de la Jeunesse 
et des Sports a annoncé, et des Sports a annoncé, 
lundi, la baisse du prix lundi, la baisse du prix 

définitif de l’offre du voyage définitif de l’offre du voyage 
au Cameroun à 50.000 DA (5 au Cameroun à 50.000 DA (5 
millions de centimes tous frais millions de centimes tous frais 
inclus) au lieu de 85.000 DA, et inclus) au lieu de 85.000 DA, et 
ce, dans le cadre du soutien à la ce, dans le cadre du soutien à la 
sélection nationale de football sélection nationale de football 
face à l’équipe du Cameroun face à l’équipe du Cameroun 
au match barrage (aller) des au match barrage (aller) des 
qualifications au Mondial 2022 qualifications au Mondial 2022 
au Qatar.au Qatar.
«Dans le souci de répondre «Dans le souci de répondre 
à la demande de plusieurs à la demande de plusieurs 
supporteurs ayant exprimé leur supporteurs ayant exprimé leur 
volonté de faire le déplacement volonté de faire le déplacement 
à Douala (Cameroun) pour à Douala (Cameroun) pour 
apporter leur soutien aux apporter leur soutien aux 
Verts lors de la rencontre Verts lors de la rencontre 
qui les opposera aux Lions qui les opposera aux Lions 
Indomptables du Cameroun Indomptables du Cameroun 
le 25 mars 2022 au titre des le 25 mars 2022 au titre des 
qualifications du Mondial qualifications du Mondial 
2022 au Qatar, il a été décidé 2022 au Qatar, il a été décidé 
de réduire les tarifs définitifs de réduire les tarifs définitifs 
de l’offre du voyage vers le de l’offre du voyage vers le 

Cameroun à 50.000 DA tous Cameroun à 50.000 DA tous 
frais inclus : prix du billet + prix frais inclus : prix du billet + prix 
du visa +  assurance voyage + du visa +  assurance voyage + 
test PCR de moins de 72 heures test PCR de moins de 72 heures 
+ repas + transfert de et vers + repas + transfert de et vers 
l’aéroport de Douala et le ticket l’aéroport de Douala et le ticket 
d’entrée au stade», a indiqué un d’entrée au stade», a indiqué un 

communiqué du ministère.communiqué du ministère.
Pour rappel, le président de la Pour rappel, le président de la 
République, M. Abdelmadjid République, M. Abdelmadjid 
Tebboune a ordonné de lancer Tebboune a ordonné de lancer 
l’opération de vente des billets de l’opération de vente des billets de 
voyage, à compter du dimanche voyage, à compter du dimanche 
13 mars 2022, pour le transport 13 mars 2022, pour le transport 

des supporters de la sélection des supporters de la sélection 
nationale au Cameroun à des nationale au Cameroun à des 
prix subventionnés et d’assurer prix subventionnés et d’assurer 
tous les moyens pour la réussite tous les moyens pour la réussite 
de cette opération, a indiqué, de cette opération, a indiqué, 
samedi, un communiqué de la samedi, un communiqué de la 
Présidence de la République.Présidence de la République.

S’agissant des conditions de S’agissant des conditions de 
voyage, le ministère souligne voyage, le ministère souligne 
que le supporter désirant se que le supporter désirant se 
déplacer à Douala doit être déplacer à Douala doit être 
âgé de 18 ans et plus, muni âgé de 18 ans et plus, muni 
d’un passeport dont la validité d’un passeport dont la validité 
dépasse six mois, un pass dépasse six mois, un pass 
sanitaire de vaccination contre sanitaire de vaccination contre 
le Covid-19, une vaccination le Covid-19, une vaccination 
contre la fièvre jaune et la contre la fièvre jaune et la 
prise des médicaments anti-prise des médicaments anti-
paludisme, relevant que les paludisme, relevant que les 
services du ministère de la services du ministère de la 
Santé «prendront en charge Santé «prendront en charge 
l’aspect sanitaire».l’aspect sanitaire».
Le dernier délai de la vente des Le dernier délai de la vente des 
tickets a été fixé au 15 mars tickets a été fixé au 15 mars 
2022.2022.
Le match aller du barrage Le match aller du barrage 
qualificatif au Mondial-2022 qualificatif au Mondial-2022 
de Qatar, est prévu le 25 mars de Qatar, est prévu le 25 mars 
au stade Japoma de Douala à au stade Japoma de Douala à 
partir de 18:00 (heure locale partir de 18:00 (heure locale 
en Algérie), alors que le match en Algérie), alors que le match 
retour se déroulera le 29 mars retour se déroulera le 29 mars 
au stade Mustapha Tchaker de au stade Mustapha Tchaker de 
Blida (20:30).Blida (20:30).

MATCH CAMEROUN-ALGÉRIE :
Baisse du prix du voyage au Cameroun à 50.000 Da

LA LIGA  
Benzema, «dans le Top 5 des meilleurs 9 de l’histoire»

L’L’ ancien attaquant ancien attaquant 
italien, Antonio italien, Antonio 
Cassano, a tenu des Cassano, a tenu des 

propos très élogieux envers propos très élogieux envers 
l’attaquant français Karim l’attaquant français Karim 
BenzemaBenzema
Depuis qu’ il a troqué son Depuis qu’il a troqué son 
habit de joueur pour celui habit de joueur pour celui 
de consultant TV, Antonio de consultant TV, Antonio 
Cassano dézingue à tout Cassano dézingue à tout 
va et multiplie les critiques va et multiplie les critiques 
à l’encontre des stars du à l’encontre des stars du 
football international. Mais, football international. Mais, 
il lui arrive aussi de tenir des il lui arrive aussi de tenir des 
compliments. Et ce week-end, compliments. Et ce week-end, 
il en a adressé quelques-uns à il en a adressé quelques-uns à 
Karim Benzema.Karim Benzema.
L’ancien enfant terrible du L’ancien enfant terrible du 
football italien apprécie football italien apprécie 
beaucoup l’attaquant beaucoup l’attaquant 
merengue. Pour lui, il n’a merengue. Pour lui, il n’a 
d’ailleurs rien à envier aux d’ailleurs rien à envier aux 
meilleurs au monde à ce poste. meilleurs au monde à ce poste. 
« Je place Benzema au niveau « Je place Benzema au niveau 
de Ronaldo «Le Fenomeno», de Ronaldo «Le Fenomeno», 

Van Basten, Ibrahimovic Van Basten, Ibrahimovic 
et Lewandowski : ce sont et Lewandowski : ce sont 
les cinq numéros 9 les plus les cinq numéros 9 les plus 
techniques de l’histoire du techniques de l’histoire du 
football », a-t-il jugé dans une football », a-t-il jugé dans une 
interview à DAZN.interview à DAZN.
Benzema à la hauteur de R9 Benzema à la hauteur de R9 

et Van Bastenet Van Basten
Cassano va même plus loin Cassano va même plus loin 
en confiant que KB9 est peut-en confiant que KB9 est peut-
être l’un des plus grands « être l’un des plus grands « 
neuf » qu’ait connue l’histoire neuf » qu’ait connue l’histoire 
et qu’ il a fallu que Cristiano et qu’il a fallu que Cristiano 
Ronaldo s’en aille pour qu’ il Ronaldo s’en aille pour qu’il 
parvienne enfin à le prouver parvienne enfin à le prouver 
: « En termes de buts et de : « En termes de buts et de 
passes décisives, il est peut-passes décisives, il est peut-
être le meilleur de tous les être le meilleur de tous les 
temps, mais n’oublions pas temps, mais n’oublions pas 
qu’ il devait auparavant vivre qu’il devait auparavant vivre 
dans l’ombre de Cristiano dans l’ombre de Cristiano 
Ronaldo. Un peu comme Ronaldo. Un peu comme 
Scottie Pippen et Michael Scottie Pippen et Michael 
Jordan dans la NBA ».Jordan dans la NBA ».
Benzema n’est pas le seul Benzema n’est pas le seul 

joueur du Real qui suscite joueur du Real qui suscite 
l’admiration de l’ancien l’admiration de l’ancien 
meregue. C’est aussi le cas meregue. C’est aussi le cas 
des trois vétérans en milieu de des trois vétérans en milieu de 
terrain. «Casemiro me rappelle terrain. «Casemiro me rappelle 
beaucoup Makélélé en tant que beaucoup Makélélé en tant que 
joueur intelligent et équilibré, joueur intelligent et équilibré, 
quand Zidane l’a mis, ils ont quand Zidane l’a mis, ils ont 
gagné trois titres consécutifs gagné trois titres consécutifs 
en Ligue des champions. Je en Ligue des champions. Je 
pense qu’avec Xavi, Iniesta, pense qu’avec Xavi, Iniesta, 
Pirlo et Rijkaard, Modric fait Pirlo et Rijkaard, Modric fait 
partie des meilleurs milieux partie des meilleurs milieux 
de terrain que l’histoire du de terrain que l’histoire du 
football ait jamais connus football ait jamais connus 
: c’est un génie. Kroos a : c’est un génie. Kroos a 
remporté quatre Ligues des remporté quatre Ligues des 
champions et une Coupe du champions et une Coupe du 
monde, il est très fort et si monde, il est très fort et si 
vous jouez à un haut niveau vous jouez à un haut niveau 
pendant autant d’années au pendant autant d’années au 
Real, cela signifie que vous Real, cela signifie que vous 
êtes un champion «.êtes un champion «.
En revanche, Cassano a En revanche, Cassano a 
affirmé ne pas être un grand affirmé ne pas être un grand 

fan de Vinicius Jr. Il n’aime fan de Vinicius Jr. Il n’aime 
pas le côté fantaisiste de pas le côté fantaisiste de 
l’ international brésilien. l’international brésilien. 
« Vinicius est plus rapide « Vinicius est plus rapide 
mais il ressemble beaucoup mais il ressemble beaucoup 
à Robinho : il vous dribble à Robinho : il vous dribble 
toujours en un contre un, toujours en un contre un, 

il sait comment jouer au il sait comment jouer au 
football mais il ne marque pas football mais il ne marque pas 
beaucoup et dans les derniers beaucoup et dans les derniers 
mètres, il ne frappe pas bien mètres, il ne frappe pas bien 
le ballon », a-t-il déclaré. Des le ballon », a-t-il déclaré. Des 
opinions qui n’engagent bien opinions qui n’engagent bien 
sûr que lui.sûr que lui.

Le président du Touring e président du Touring 
Voyages Algérie (TVA), Voyages Algérie (TVA), 
Tahar Sahri a indiqué Tahar Sahri a indiqué 

dimanche que «tout a été mis en dimanche que «tout a été mis en 
œuvre pour assurer les meilleurs œuvre pour assurer les meilleurs 
services aux supporters services aux supporters 
algériens devant partir à Douala algériens devant partir à Douala 
pour soutenir l’équipe nationale pour soutenir l’équipe nationale 
algérienne face au Cameroun, algérienne face au Cameroun, 
en match barrage qualificatif en match barrage qualificatif 
au Mondial-2022 au Qatar, en au Mondial-2022 au Qatar, en 
application de la décision du application de la décision du 
président de la République, président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune de M. Abdelmadjid Tebboune de 
prendre en charge les supporters prendre en charge les supporters 
des «Verts».des «Verts».
«En application des directives «En application des directives 
du président de la République du président de la République 
et des instructions du et des instructions du 
Premier ministre, M. Aïmene Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane ainsi que du Benabderrahmane ainsi que du 
ministère du Tourisme et de ministère du Tourisme et de 
l’Artisanat et du ministère de l’Artisanat et du ministère de 
la jeunesse et des sports, nous la jeunesse et des sports, nous 
avons mis en œuvre tous les avons mis en œuvre tous les 
moyens matériels et humains moyens matériels et humains 
pour lancer l’opération de vente pour lancer l’opération de vente 
des billets dès ce dimanche. des billets dès ce dimanche. 
Nous sommes prêts au niveau Nous sommes prêts au niveau 
de toutes nos agences pour de toutes nos agences pour 
servir les supporters algériens», servir les supporters algériens», 
a déclaré à l’APS, M. Sahri.a déclaré à l’APS, M. Sahri.
«Nous faisons tout notre «Nous faisons tout notre 
possible pour enregistrer le possible pour enregistrer le 
plus grand nombre avant plus grand nombre avant 
le 15 mars. Les supporters le 15 mars. Les supporters 
désireux de rallier Douala, désireux de rallier Douala, 
devront impérativement se devront impérativement se 
faire vacciner contre la fièvre faire vacciner contre la fièvre 
jaune, ainsi que le vaccin jaune, ainsi que le vaccin 
anti-Covid-19. L’opération anti-Covid-19. L’opération 

de vente des billets réservés de vente des billets réservés 
aux vols devant transporter aux vols devant transporter 
les supporters à destination de les supporters à destination de 
Douala, a débuté dimanche, à Douala, a débuté dimanche, à 
des prix subventionnés, suite des prix subventionnés, suite 
aux directives du Président de aux directives du Président de 
la République», a-t-il indiqué, la République», a-t-il indiqué, 
et «d’assurer que tous les et «d’assurer que tous les 
moyens pour la réussite de cette moyens pour la réussite de cette 
opération ont été prises».opération ont été prises».
Concernant, le faible Concernant, le faible 
engouement signalé au niveau engouement signalé au niveau 
des différentes agences de des différentes agences de 
(TVA) dimanche à Alger, (TVA) dimanche à Alger, 
le premier responsable de le premier responsable de 
l’agence, a expliqué que les l’agence, a expliqué que les 
supporters se sont rendus, tout supporters se sont rendus, tout 
d’abord, à l’ Institut «Pasteur» d’abord, à l’Institut «Pasteur» 
pour y effectuer le vaccin pour y effectuer le vaccin 
contre la fièvre jaune. Selon des contre la fièvre jaune. Selon des 
témoins, l’opération de vente, a témoins, l’opération de vente, a 
démarré timidement au niveau démarré timidement au niveau 

des agences d’Alger, d’Oran, de des agences d’Alger, d’Oran, de 
Constantine et d’Ouargla.Constantine et d’Ouargla.
Le déplacement à Douala se fera Le déplacement à Douala se fera 
dans la nuit du 24 mars, pour y dans la nuit du 24 mars, pour y 
arriver vers 6h00 du matin. Une arriver vers 6h00 du matin. Une 
fois sur place, les supporters fois sur place, les supporters 
resteront à l’aéroport jusqu’a resteront à l’aéroport jusqu’a 
13h00 avant leur transport vers 13h00 avant leur transport vers 
le stade de Japoma, alors que le le stade de Japoma, alors que le 
retour se fera vers 23h00, pour retour se fera vers 23h00, pour 
arriver à Alger vers 4h30 du arriver à Alger vers 4h30 du 
matin.matin.
Selon le même responsable,» Selon le même responsable,» 
tout le monde travaille tout le monde travaille 
d’arrache-pied pour d’arrache-pied pour 
accompagner les supporters accompagner les supporters 
durant tout leur séjour, jusqu’à durant tout leur séjour, jusqu’à 
leur retour à Alger».leur retour à Alger».
Au sujet de la restauration, le Au sujet de la restauration, le 
premier responsable de TVA premier responsable de TVA 
a indiqué «qu’à l’ instar d’Air a indiqué «qu’à l’instar d’Air 
Algérie et Tassili, sa société Algérie et Tassili, sa société 

envisage aussi de fournir des envisage aussi de fournir des 
boissons et repas, notamment à boissons et repas, notamment à 
midi à Douala».midi à Douala».
Il a également souligné que Il a également souligné que 
«l’opération de réception des «l’opération de réception des 
supporters se déroulera durant supporters se déroulera durant 
les heures de travail, et pourrait les heures de travail, et pourrait 
se poursuivre jusqu’à minuit, si se poursuivre jusqu’à minuit, si 
nécessaire, comme ça été le cas nécessaire, comme ça été le cas 
lors de la CAN-2019 au Caire. lors de la CAN-2019 au Caire. 
Nous sommes à la disposition Nous sommes à la disposition 
des supporters durant ces trois des supporters durant ces trois 
jours, comme nous l’avons jours, comme nous l’avons 
notifié à toutes les agences du notifié à toutes les agences du 
pays de rester mobilisés durant pays de rester mobilisés durant 
cette opération».cette opération».
Le ministère de la jeunesse Le ministère de la jeunesse 
et des sports, avait détaillé et des sports, avait détaillé 
le programme des vols à le programme des vols à 
destination du Cameroun destination du Cameroun 
comme suit: 4 vols décolleront comme suit: 4 vols décolleront 
d’Alger, et deux vols de d’Alger, et deux vols de 

chacune des wilayas d’Oran, chacune des wilayas d’Oran, 
Constantine, Ouargla et Béchar, Constantine, Ouargla et Béchar, 
l’Agence Touring Voyages l’Agence Touring Voyages 
Algérie devant se charger de la Algérie devant se charger de la 
commercialisation de l’offre.commercialisation de l’offre.
Le tarif définitif de l’offre (toute Le tarif définitif de l’offre (toute 
charge comprise): prix du billet charge comprise): prix du billet 
‘du visa’ assurance voyage, test ‘du visa’ assurance voyage, test 
PCR moins de 72 heures, le PCR moins de 72 heures, le 
repas et le transfert de et vers repas et le transfert de et vers 
l’aéroport de Douala, a été fixé l’aéroport de Douala, a été fixé 
à 85.000 Da, après le soutien à 85.000 Da, après le soutien 
des compagnies publiques: des compagnies publiques: 
Sonatrach, Sonelgaz, Mobilis, Sonatrach, Sonelgaz, Mobilis, 
Serport et Madar. L’offre Serport et Madar. L’offre 
initiale, sans marge bénéficiaire, initiale, sans marge bénéficiaire, 
était de l’ordre de 140.000 Da, était de l’ordre de 140.000 Da, 
précise la même source.précise la même source.
S’agissant des conditions de S’agissant des conditions de 
voyage, le ministère souligne voyage, le ministère souligne 
que le supporter désirant se que le supporter désirant se 
déplacer à Douala doit être déplacer à Douala doit être 
âgé de 18 ans et plus, muni âgé de 18 ans et plus, muni 
d’un passeport dont la validité d’un passeport dont la validité 
dépasse six mois, un pass dépasse six mois, un pass 
sanitaire de vaccination contre sanitaire de vaccination contre 
la Covid-19, une vaccination la Covid-19, une vaccination 
contre la fièvre jaune et la contre la fièvre jaune et la 
prise des médicaments anti-prise des médicaments anti-
paludisme, relevant que les paludisme, relevant que les 
services du ministère de la services du ministère de la 
Santé «prendront en charge Santé «prendront en charge 
l’aspect sanitaire».l’aspect sanitaire».
Le match aller du barrage Le match aller du barrage 
qualificatif au Mondial-2022 de qualificatif au Mondial-2022 de 
Qatar, est prévu le 25 mars au Qatar, est prévu le 25 mars au 
stade Japoma de Douala à partir stade Japoma de Douala à partir 
de 18h00 (algériennes), alors de 18h00 (algériennes), alors 
que le match retour se déroulera que le match retour se déroulera 
au stade Mustapha Tchaker de au stade Mustapha Tchaker de 
Blida (20h30).Blida (20h30).

Tout est prêt pour assurer les meilleurs services 
aux supporters
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MANCHESTER UNITED VS ATLÉTICO MADRID
Rangnick n’envisage pas un échec en Ligue 

des Champions

Ralf Rangnick, le coach alf Rangnick, le coach 
de Manchester United, de Manchester United, 
refuse de penser à refuse de penser à 

un potentiel faux-pas, mardi un potentiel faux-pas, mardi 
contre l’Atlético en Ligue des contre l’Atlético en Ligue des 
Champions.Champions.
Manchester United accueille Manchester United accueille 
l’Atletico Madrid mardi soir l’Atletico Madrid mardi soir 
en match retour des huitièmes en match retour des huitièmes 
de finale. Après le 1-1 de de finale. Après le 1-1 de 
l’aller, les Red Devils sont l’aller, les Red Devils sont 
obligés de l’emporter pour obligés de l’emporter pour 
passer en quarts de finale.passer en quarts de finale.
A la question de savoir si A la question de savoir si 
ce serait un coup dur si ce serait un coup dur si 
l’Atletico venait à les priver l’Atletico venait à les priver 
de la qualification, Rangnick de la qualification, Rangnick 
a répondu : « Je reformulerais a répondu : « Je reformulerais 
la question et demanderais la question et demanderais 
plutôt quel serait le coup plutôt quel serait le coup 
de pouce si nous gagnons le de pouce si nous gagnons le 
match demain. Nous avons match demain. Nous avons 
une opportunité fantastique de une opportunité fantastique de 
faire partie des huit meilleures faire partie des huit meilleures 
équipes d’Europe ».équipes d’Europe ».
Le technicien allemand espère Le technicien allemand espère 
que ses troupes vont s’appuyer que ses troupes vont s’appuyer 
sur ce qui a été bien fait sur ce qui a été bien fait 
contre les Spurs pour prendre contre les Spurs pour prendre 
le dessus sur les Matelassiers. le dessus sur les Matelassiers. 
«Le match contre Tottenham «Le match contre Tottenham 
a montré le niveau auquel a montré le niveau auquel 
nous pouvons jouer. Avec un nous pouvons jouer. Avec un 
autre 20% en plus du match autre 20% en plus du match 
contre Tottenham, je suis sûr contre Tottenham, je suis sûr 
que nous pouvons gagner que nous pouvons gagner 
demain «.demain «.
Rangnick voit MU rivaliser Rangnick voit MU rivaliser 

avec les meilleurs d’Europeavec les meilleurs d’Europe
La dernière fois où MU a La dernière fois où MU a 
atteint les quarts de la C1 atteint les quarts de la C1 
c’était en 2019 après avoir c’était en 2019 après avoir 
sorti le PSG de son chemin. sorti le PSG de son chemin. 
Pour Rangnick, il y a moyen Pour Rangnick, il y a moyen 
de faire aussi bien cette année de faire aussi bien cette année 
: « Il s’agit plus de nos propres : « Il s’agit plus de nos propres 
ambitions. Nous voulons aller ambitions. Nous voulons aller 
de l’avant et montrer que nous de l’avant et montrer que nous 
pouvons rivaliser avec les pouvons rivaliser avec les 
meilleures équipes d’Europe. meilleures équipes d’Europe. 
Nous ferons tout pour gagner Nous ferons tout pour gagner 

le match de demain ».le match de demain ».
Concernant les clés du match, Concernant les clés du match, 
le manager des Red Devils a le manager des Red Devils a 
déclaré : « C’est très important déclaré : « C’est très important 
(de ne pas concéder le premier (de ne pas concéder le premier 
but). Encore plus face à une but). Encore plus face à une 
équipe comme l’Atletico qui équipe comme l’Atletico qui 
n’a pas peur que l’adversaire n’a pas peur que l’adversaire 
ait le ballon. Si possible, nous ait le ballon. Si possible, nous 
devons nous assurer que nous devons nous assurer que nous 
ne concédons rien. Mais il ne concédons rien. Mais il 
sera certainement important sera certainement important 
de marquer le premier but de marquer le premier but 

nous-mêmes ».nous-mêmes ».
En championnat et malgré En championnat et malgré 
le succès de samedi, MU le succès de samedi, MU 
risque de finir hors du Top 4 risque de finir hors du Top 4 
et rater ainsi la prochaine C1. et rater ainsi la prochaine C1. 
Rangnick ne veut pas y penser Rangnick ne veut pas y penser 
pour l’ instant. «Peu importe pour l’instant. «Peu importe 
comment nous nous qualifions comment nous nous qualifions 
pour la Ligue des champions pour la Ligue des champions 
la saison prochaine, il s’agit la saison prochaine, il s’agit 
de savoir ce qui est réaliste, de savoir ce qui est réaliste, 
a-t-il confié. Demain, c’est a-t-il confié. Demain, c’est 
la Ligue des champions et la Ligue des champions et 

nous ferons tout ce qui est nous ferons tout ce qui est 
en notre pouvoir pour gagner en notre pouvoir pour gagner 
le match de demain afin le match de demain afin 
d’être dans les huit derniers. d’être dans les huit derniers. 
En ce moment, Arsenal est En ce moment, Arsenal est 
en bonne forme, il est donc en bonne forme, il est donc 
clair que nous devons gagner clair que nous devons gagner 
tous les matchs de Premier tous les matchs de Premier 
League. Demain, c’est la League. Demain, c’est la 
Ligue des champions. Nous Ligue des champions. Nous 
sommes impatients d’être au sommes impatients d’être au 
coup d’envoi demain. Nous coup d’envoi demain. Nous 
sommes très motivés.»sommes très motivés.»

Mardi 15 Mars 2022

Le ministère de la Jeunesse e ministère de la Jeunesse 
et des Sports a annoncé, et des Sports a annoncé, 
lundi, la baisse du prix lundi, la baisse du prix 

définitif de l’offre du voyage définitif de l’offre du voyage 
au Cameroun à 50.000 DA (5 au Cameroun à 50.000 DA (5 
millions de centimes tous frais millions de centimes tous frais 
inclus) au lieu de 85.000 DA, et inclus) au lieu de 85.000 DA, et 
ce, dans le cadre du soutien à la ce, dans le cadre du soutien à la 
sélection nationale de football sélection nationale de football 
face à l’équipe du Cameroun face à l’équipe du Cameroun 
au match barrage (aller) des au match barrage (aller) des 
qualifications au Mondial 2022 qualifications au Mondial 2022 
au Qatar.au Qatar.
«Dans le souci de répondre «Dans le souci de répondre 
à la demande de plusieurs à la demande de plusieurs 
supporteurs ayant exprimé leur supporteurs ayant exprimé leur 
volonté de faire le déplacement volonté de faire le déplacement 
à Douala (Cameroun) pour à Douala (Cameroun) pour 
apporter leur soutien aux apporter leur soutien aux 
Verts lors de la rencontre Verts lors de la rencontre 
qui les opposera aux Lions qui les opposera aux Lions 
Indomptables du Cameroun Indomptables du Cameroun 
le 25 mars 2022 au titre des le 25 mars 2022 au titre des 
qualifications du Mondial qualifications du Mondial 
2022 au Qatar, il a été décidé 2022 au Qatar, il a été décidé 
de réduire les tarifs définitifs de réduire les tarifs définitifs 
de l’offre du voyage vers le de l’offre du voyage vers le 

Cameroun à 50.000 DA tous Cameroun à 50.000 DA tous 
frais inclus : prix du billet + prix frais inclus : prix du billet + prix 
du visa +  assurance voyage + du visa +  assurance voyage + 
test PCR de moins de 72 heures test PCR de moins de 72 heures 
+ repas + transfert de et vers + repas + transfert de et vers 
l’aéroport de Douala et le ticket l’aéroport de Douala et le ticket 
d’entrée au stade», a indiqué un d’entrée au stade», a indiqué un 

communiqué du ministère.communiqué du ministère.
Pour rappel, le président de la Pour rappel, le président de la 
République, M. Abdelmadjid République, M. Abdelmadjid 
Tebboune a ordonné de lancer Tebboune a ordonné de lancer 
l’opération de vente des billets de l’opération de vente des billets de 
voyage, à compter du dimanche voyage, à compter du dimanche 
13 mars 2022, pour le transport 13 mars 2022, pour le transport 

des supporters de la sélection des supporters de la sélection 
nationale au Cameroun à des nationale au Cameroun à des 
prix subventionnés et d’assurer prix subventionnés et d’assurer 
tous les moyens pour la réussite tous les moyens pour la réussite 
de cette opération, a indiqué, de cette opération, a indiqué, 
samedi, un communiqué de la samedi, un communiqué de la 
Présidence de la République.Présidence de la République.

S’agissant des conditions de S’agissant des conditions de 
voyage, le ministère souligne voyage, le ministère souligne 
que le supporter désirant se que le supporter désirant se 
déplacer à Douala doit être déplacer à Douala doit être 
âgé de 18 ans et plus, muni âgé de 18 ans et plus, muni 
d’un passeport dont la validité d’un passeport dont la validité 
dépasse six mois, un pass dépasse six mois, un pass 
sanitaire de vaccination contre sanitaire de vaccination contre 
le Covid-19, une vaccination le Covid-19, une vaccination 
contre la fièvre jaune et la contre la fièvre jaune et la 
prise des médicaments anti-prise des médicaments anti-
paludisme, relevant que les paludisme, relevant que les 
services du ministère de la services du ministère de la 
Santé «prendront en charge Santé «prendront en charge 
l’aspect sanitaire».l’aspect sanitaire».
Le dernier délai de la vente des Le dernier délai de la vente des 
tickets a été fixé au 15 mars tickets a été fixé au 15 mars 
2022.2022.
Le match aller du barrage Le match aller du barrage 
qualificatif au Mondial-2022 qualificatif au Mondial-2022 
de Qatar, est prévu le 25 mars de Qatar, est prévu le 25 mars 
au stade Japoma de Douala à au stade Japoma de Douala à 
partir de 18:00 (heure locale partir de 18:00 (heure locale 
en Algérie), alors que le match en Algérie), alors que le match 
retour se déroulera le 29 mars retour se déroulera le 29 mars 
au stade Mustapha Tchaker de au stade Mustapha Tchaker de 
Blida (20:30).Blida (20:30).

MATCH CAMEROUN-ALGÉRIE :
Baisse du prix du voyage au Cameroun à 50.000 Da

LA LIGA  
Benzema, «dans le Top 5 des meilleurs 9 de l’histoire»

L’L’ ancien attaquant ancien attaquant 
italien, Antonio italien, Antonio 
Cassano, a tenu des Cassano, a tenu des 

propos très élogieux envers propos très élogieux envers 
l’attaquant français Karim l’attaquant français Karim 
BenzemaBenzema
Depuis qu’ il a troqué son Depuis qu’il a troqué son 
habit de joueur pour celui habit de joueur pour celui 
de consultant TV, Antonio de consultant TV, Antonio 
Cassano dézingue à tout Cassano dézingue à tout 
va et multiplie les critiques va et multiplie les critiques 
à l’encontre des stars du à l’encontre des stars du 
football international. Mais, football international. Mais, 
il lui arrive aussi de tenir des il lui arrive aussi de tenir des 
compliments. Et ce week-end, compliments. Et ce week-end, 
il en a adressé quelques-uns à il en a adressé quelques-uns à 
Karim Benzema.Karim Benzema.
L’ancien enfant terrible du L’ancien enfant terrible du 
football italien apprécie football italien apprécie 
beaucoup l’attaquant beaucoup l’attaquant 
merengue. Pour lui, il n’a merengue. Pour lui, il n’a 
d’ailleurs rien à envier aux d’ailleurs rien à envier aux 
meilleurs au monde à ce poste. meilleurs au monde à ce poste. 
« Je place Benzema au niveau « Je place Benzema au niveau 
de Ronaldo «Le Fenomeno», de Ronaldo «Le Fenomeno», 

Van Basten, Ibrahimovic Van Basten, Ibrahimovic 
et Lewandowski : ce sont et Lewandowski : ce sont 
les cinq numéros 9 les plus les cinq numéros 9 les plus 
techniques de l’histoire du techniques de l’histoire du 
football », a-t-il jugé dans une football », a-t-il jugé dans une 
interview à DAZN.interview à DAZN.
Benzema à la hauteur de R9 Benzema à la hauteur de R9 

et Van Bastenet Van Basten
Cassano va même plus loin Cassano va même plus loin 
en confiant que KB9 est peut-en confiant que KB9 est peut-
être l’un des plus grands « être l’un des plus grands « 
neuf » qu’ait connue l’histoire neuf » qu’ait connue l’histoire 
et qu’ il a fallu que Cristiano et qu’il a fallu que Cristiano 
Ronaldo s’en aille pour qu’ il Ronaldo s’en aille pour qu’il 
parvienne enfin à le prouver parvienne enfin à le prouver 
: « En termes de buts et de : « En termes de buts et de 
passes décisives, il est peut-passes décisives, il est peut-
être le meilleur de tous les être le meilleur de tous les 
temps, mais n’oublions pas temps, mais n’oublions pas 
qu’ il devait auparavant vivre qu’il devait auparavant vivre 
dans l’ombre de Cristiano dans l’ombre de Cristiano 
Ronaldo. Un peu comme Ronaldo. Un peu comme 
Scottie Pippen et Michael Scottie Pippen et Michael 
Jordan dans la NBA ».Jordan dans la NBA ».
Benzema n’est pas le seul Benzema n’est pas le seul 

joueur du Real qui suscite joueur du Real qui suscite 
l’admiration de l’ancien l’admiration de l’ancien 
meregue. C’est aussi le cas meregue. C’est aussi le cas 
des trois vétérans en milieu de des trois vétérans en milieu de 
terrain. «Casemiro me rappelle terrain. «Casemiro me rappelle 
beaucoup Makélélé en tant que beaucoup Makélélé en tant que 
joueur intelligent et équilibré, joueur intelligent et équilibré, 
quand Zidane l’a mis, ils ont quand Zidane l’a mis, ils ont 
gagné trois titres consécutifs gagné trois titres consécutifs 
en Ligue des champions. Je en Ligue des champions. Je 
pense qu’avec Xavi, Iniesta, pense qu’avec Xavi, Iniesta, 
Pirlo et Rijkaard, Modric fait Pirlo et Rijkaard, Modric fait 
partie des meilleurs milieux partie des meilleurs milieux 
de terrain que l’histoire du de terrain que l’histoire du 
football ait jamais connus football ait jamais connus 
: c’est un génie. Kroos a : c’est un génie. Kroos a 
remporté quatre Ligues des remporté quatre Ligues des 
champions et une Coupe du champions et une Coupe du 
monde, il est très fort et si monde, il est très fort et si 
vous jouez à un haut niveau vous jouez à un haut niveau 
pendant autant d’années au pendant autant d’années au 
Real, cela signifie que vous Real, cela signifie que vous 
êtes un champion «.êtes un champion «.
En revanche, Cassano a En revanche, Cassano a 
affirmé ne pas être un grand affirmé ne pas être un grand 

fan de Vinicius Jr. Il n’aime fan de Vinicius Jr. Il n’aime 
pas le côté fantaisiste de pas le côté fantaisiste de 
l’ international brésilien. l’international brésilien. 
« Vinicius est plus rapide « Vinicius est plus rapide 
mais il ressemble beaucoup mais il ressemble beaucoup 
à Robinho : il vous dribble à Robinho : il vous dribble 
toujours en un contre un, toujours en un contre un, 

il sait comment jouer au il sait comment jouer au 
football mais il ne marque pas football mais il ne marque pas 
beaucoup et dans les derniers beaucoup et dans les derniers 
mètres, il ne frappe pas bien mètres, il ne frappe pas bien 
le ballon », a-t-il déclaré. Des le ballon », a-t-il déclaré. Des 
opinions qui n’engagent bien opinions qui n’engagent bien 
sûr que lui.sûr que lui.

Le président du Touring e président du Touring 
Voyages Algérie (TVA), Voyages Algérie (TVA), 
Tahar Sahri a indiqué Tahar Sahri a indiqué 

dimanche que «tout a été mis en dimanche que «tout a été mis en 
œuvre pour assurer les meilleurs œuvre pour assurer les meilleurs 
services aux supporters services aux supporters 
algériens devant partir à Douala algériens devant partir à Douala 
pour soutenir l’équipe nationale pour soutenir l’équipe nationale 
algérienne face au Cameroun, algérienne face au Cameroun, 
en match barrage qualificatif en match barrage qualificatif 
au Mondial-2022 au Qatar, en au Mondial-2022 au Qatar, en 
application de la décision du application de la décision du 
président de la République, président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune de M. Abdelmadjid Tebboune de 
prendre en charge les supporters prendre en charge les supporters 
des «Verts».des «Verts».
«En application des directives «En application des directives 
du président de la République du président de la République 
et des instructions du et des instructions du 
Premier ministre, M. Aïmene Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane ainsi que du Benabderrahmane ainsi que du 
ministère du Tourisme et de ministère du Tourisme et de 
l’Artisanat et du ministère de l’Artisanat et du ministère de 
la jeunesse et des sports, nous la jeunesse et des sports, nous 
avons mis en œuvre tous les avons mis en œuvre tous les 
moyens matériels et humains moyens matériels et humains 
pour lancer l’opération de vente pour lancer l’opération de vente 
des billets dès ce dimanche. des billets dès ce dimanche. 
Nous sommes prêts au niveau Nous sommes prêts au niveau 
de toutes nos agences pour de toutes nos agences pour 
servir les supporters algériens», servir les supporters algériens», 
a déclaré à l’APS, M. Sahri.a déclaré à l’APS, M. Sahri.
«Nous faisons tout notre «Nous faisons tout notre 
possible pour enregistrer le possible pour enregistrer le 
plus grand nombre avant plus grand nombre avant 
le 15 mars. Les supporters le 15 mars. Les supporters 
désireux de rallier Douala, désireux de rallier Douala, 
devront impérativement se devront impérativement se 
faire vacciner contre la fièvre faire vacciner contre la fièvre 
jaune, ainsi que le vaccin jaune, ainsi que le vaccin 
anti-Covid-19. L’opération anti-Covid-19. L’opération 

de vente des billets réservés de vente des billets réservés 
aux vols devant transporter aux vols devant transporter 
les supporters à destination de les supporters à destination de 
Douala, a débuté dimanche, à Douala, a débuté dimanche, à 
des prix subventionnés, suite des prix subventionnés, suite 
aux directives du Président de aux directives du Président de 
la République», a-t-il indiqué, la République», a-t-il indiqué, 
et «d’assurer que tous les et «d’assurer que tous les 
moyens pour la réussite de cette moyens pour la réussite de cette 
opération ont été prises».opération ont été prises».
Concernant, le faible Concernant, le faible 
engouement signalé au niveau engouement signalé au niveau 
des différentes agences de des différentes agences de 
(TVA) dimanche à Alger, (TVA) dimanche à Alger, 
le premier responsable de le premier responsable de 
l’agence, a expliqué que les l’agence, a expliqué que les 
supporters se sont rendus, tout supporters se sont rendus, tout 
d’abord, à l’ Institut «Pasteur» d’abord, à l’Institut «Pasteur» 
pour y effectuer le vaccin pour y effectuer le vaccin 
contre la fièvre jaune. Selon des contre la fièvre jaune. Selon des 
témoins, l’opération de vente, a témoins, l’opération de vente, a 
démarré timidement au niveau démarré timidement au niveau 

des agences d’Alger, d’Oran, de des agences d’Alger, d’Oran, de 
Constantine et d’Ouargla.Constantine et d’Ouargla.
Le déplacement à Douala se fera Le déplacement à Douala se fera 
dans la nuit du 24 mars, pour y dans la nuit du 24 mars, pour y 
arriver vers 6h00 du matin. Une arriver vers 6h00 du matin. Une 
fois sur place, les supporters fois sur place, les supporters 
resteront à l’aéroport jusqu’a resteront à l’aéroport jusqu’a 
13h00 avant leur transport vers 13h00 avant leur transport vers 
le stade de Japoma, alors que le le stade de Japoma, alors que le 
retour se fera vers 23h00, pour retour se fera vers 23h00, pour 
arriver à Alger vers 4h30 du arriver à Alger vers 4h30 du 
matin.matin.
Selon le même responsable,» Selon le même responsable,» 
tout le monde travaille tout le monde travaille 
d’arrache-pied pour d’arrache-pied pour 
accompagner les supporters accompagner les supporters 
durant tout leur séjour, jusqu’à durant tout leur séjour, jusqu’à 
leur retour à Alger».leur retour à Alger».
Au sujet de la restauration, le Au sujet de la restauration, le 
premier responsable de TVA premier responsable de TVA 
a indiqué «qu’à l’ instar d’Air a indiqué «qu’à l’instar d’Air 
Algérie et Tassili, sa société Algérie et Tassili, sa société 

envisage aussi de fournir des envisage aussi de fournir des 
boissons et repas, notamment à boissons et repas, notamment à 
midi à Douala».midi à Douala».
Il a également souligné que Il a également souligné que 
«l’opération de réception des «l’opération de réception des 
supporters se déroulera durant supporters se déroulera durant 
les heures de travail, et pourrait les heures de travail, et pourrait 
se poursuivre jusqu’à minuit, si se poursuivre jusqu’à minuit, si 
nécessaire, comme ça été le cas nécessaire, comme ça été le cas 
lors de la CAN-2019 au Caire. lors de la CAN-2019 au Caire. 
Nous sommes à la disposition Nous sommes à la disposition 
des supporters durant ces trois des supporters durant ces trois 
jours, comme nous l’avons jours, comme nous l’avons 
notifié à toutes les agences du notifié à toutes les agences du 
pays de rester mobilisés durant pays de rester mobilisés durant 
cette opération».cette opération».
Le ministère de la jeunesse Le ministère de la jeunesse 
et des sports, avait détaillé et des sports, avait détaillé 
le programme des vols à le programme des vols à 
destination du Cameroun destination du Cameroun 
comme suit: 4 vols décolleront comme suit: 4 vols décolleront 
d’Alger, et deux vols de d’Alger, et deux vols de 

chacune des wilayas d’Oran, chacune des wilayas d’Oran, 
Constantine, Ouargla et Béchar, Constantine, Ouargla et Béchar, 
l’Agence Touring Voyages l’Agence Touring Voyages 
Algérie devant se charger de la Algérie devant se charger de la 
commercialisation de l’offre.commercialisation de l’offre.
Le tarif définitif de l’offre (toute Le tarif définitif de l’offre (toute 
charge comprise): prix du billet charge comprise): prix du billet 
‘du visa’ assurance voyage, test ‘du visa’ assurance voyage, test 
PCR moins de 72 heures, le PCR moins de 72 heures, le 
repas et le transfert de et vers repas et le transfert de et vers 
l’aéroport de Douala, a été fixé l’aéroport de Douala, a été fixé 
à 85.000 Da, après le soutien à 85.000 Da, après le soutien 
des compagnies publiques: des compagnies publiques: 
Sonatrach, Sonelgaz, Mobilis, Sonatrach, Sonelgaz, Mobilis, 
Serport et Madar. L’offre Serport et Madar. L’offre 
initiale, sans marge bénéficiaire, initiale, sans marge bénéficiaire, 
était de l’ordre de 140.000 Da, était de l’ordre de 140.000 Da, 
précise la même source.précise la même source.
S’agissant des conditions de S’agissant des conditions de 
voyage, le ministère souligne voyage, le ministère souligne 
que le supporter désirant se que le supporter désirant se 
déplacer à Douala doit être déplacer à Douala doit être 
âgé de 18 ans et plus, muni âgé de 18 ans et plus, muni 
d’un passeport dont la validité d’un passeport dont la validité 
dépasse six mois, un pass dépasse six mois, un pass 
sanitaire de vaccination contre sanitaire de vaccination contre 
la Covid-19, une vaccination la Covid-19, une vaccination 
contre la fièvre jaune et la contre la fièvre jaune et la 
prise des médicaments anti-prise des médicaments anti-
paludisme, relevant que les paludisme, relevant que les 
services du ministère de la services du ministère de la 
Santé «prendront en charge Santé «prendront en charge 
l’aspect sanitaire».l’aspect sanitaire».
Le match aller du barrage Le match aller du barrage 
qualificatif au Mondial-2022 de qualificatif au Mondial-2022 de 
Qatar, est prévu le 25 mars au Qatar, est prévu le 25 mars au 
stade Japoma de Douala à partir stade Japoma de Douala à partir 
de 18h00 (algériennes), alors de 18h00 (algériennes), alors 
que le match retour se déroulera que le match retour se déroulera 
au stade Mustapha Tchaker de au stade Mustapha Tchaker de 
Blida (20h30).Blida (20h30).

Tout est prêt pour assurer les meilleurs services 
aux supporters
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Undone 
Prime Video donne enfin des 

nouvelles de la saison 2 de son 
atypique série d’animation

iOS 15.4 
découvrez les fonctionnalités apportées 

par la prochaine mise à jour de votre iPhone

Le site de paroles Genius perd son procès 
contre Google... puisque les paroles 

appartiennent aux auteurs

Nous commencions à nous demander si Prime Video 
n’avait pas oublié sa série Undone . Mais, trois ans après 
la diffusion de sa première saison, la série animée prépare 
enfin son retour avec un premier aperçu.
Rendez-vous le 29 avril prochain pour les nouveaux 
épisodes.
Undone is not done yet
Fin 2019, chez Clubic nous tombions sous le charme 
d’Undone, une série animée en rotoscopie chargée en 
émotions. Pour celles et ceux qui auraient manqué cette 
atypique création de Kate Purdy et Raphael Bob-Waksburg 
(BoJack Horseman), il est question d’y suivre Alma (Rosa 
Salazar), une jeune femme qui se découvre la capacité de 
voyager dans le temps (et de voir son défunt père, incarné 
par Bob Odenkirk) après un accident de voiture.
En saison 2, il sera visiblement question de voyager à 
nouveau dans le temps et d’explorer le passé de sa famille, 
tandis que sa sœur (Angelique Cabral) semble également 
posséder ce pouvoir… Plus qu’un gros mois à patienter !

Disponible en bêta depuis 
plusieurs mois, la mise à 
jour iOS 15.4 va bientôt 

débarquer en version finale pour 
les propriétaires d’iPhone , iPad ou 
Mac .
Une update qui apporte plusieurs 
nouveautés significatives, dont une 
très attendue par les propriétaires 
d’un iPhone équipé de la 
reconnaissance faciale. Voici un 
petit tour d’horizon des nouvelles 
fonctionnalités de la mise à jour.
Utiliser Face ID avec son masque
iOS 15.4 arrive la semaine 
prochaine. Lors de sa keynote du 
8 mars 2022, Apple a confirmé que 
la mise à jour tant attendue serait 
déployée dans les jours à venir 
pour les utilisateurs et utilisatrices 
de ses smartphones , tablettes 
et ordinateurs, sans pour autant 
donner de date précise. Parmi les 
nouveautés de cette mouture, la 
possibilité de déverrouiller son 
iPhone en portant un masque via 
Face ID et sans Apple Watch .
Une fonctionnalité qui était 
attendue de pied-ferme, mais 
qui arrivera sans doute trop tard 

alors que les restrictions liées à la 
pandémie continuent de s’alléger. 
Mauvaise nouvelle par ailleurs, 
cette nouveauté n’est réservée 
qu’aux propriétaires d’iPhone 12 
et d’iPhone 13 . Pour les autres, 
il faudra continuer de baisser son 
masque pour être reconnu par son 
smartphone.
Tout comme le masque, le pass 
vaccinal ne sera bientôt plus 
obligatoire dans de nombreux lieux 
à partir du 14 mars. Cependant, 
Apple permettra de mettre 
directement son QR Code dans les 

applications Apple Santé et Apple 
Cartes. Une option qui devrait 
malgré tout faciliter la vie de 
celles et ceux qui veulent voyager, 
puisque le pass reste demandé dans 
plusieurs pays. 
Le Contrôle Universel et 37 
nouveaux émojis arrivent
La mise à jour marquera également 
l’arrivée du Contrôle Universel , 
de longs mois après son annonce. 
Elle permettra d’utiliser un iPad et 
un Mac avec des périphériques en 
commun sans aucune configuration, 
pour par exemple faire passer des 

éléments d’un écran à l’autre de 
manière transparente, ou pour 
utiliser le trackpad ou le clavier de 
son mac sur son iPad. L’option Tap 
to Pay permettra quant à elle de 
transformer son iPhone en terminal 
de paiement. Plus concrètement, 
grâce à la technologie NFC, les 
commerçants pourront recevoir un 
paiement sans contact via une carte 
bancaire, Apple Pay ou Wallet. 
iOS 15.4 devrait également ravir 
les adeptes des émojis. Elle en 
apportera 37 nouveaux , allant 
de personnes enceintes, de mains 
formant un cœur au « garde à vous 
» en passant par l’emoji qui se mord 
les lèvres et le visage qui fond. Il 
y en aura pour tous les goûts. Ces 
nouvelles réactions intégreront 
aussi des émojis plus inclusifs, 
avec notamment de nouvelles 
couleurs de peau pour ceux 
existants. La version anglophone 
de Siri comprendra d’ailleurs cinq 
nouvelles voix non-genrées.
120 Hz partout sur iPhone 13 Pro 
et du changement pour les AirTags
Autre fonctionnalité incluse dans 
iOS 15.4 : la possibilité de copier 

automatiquement du texte à partir 
d’objets en utilisant l’appareil 
photo dans les applications Notes 
ou Rappels. Les propriétaires 
d’iPhone 13 Pro pourront pousser 
le taux de rafraîchissement de leur 
écran ProMotion jusqu’à 120 Hz 
sur l’ensemble des applications, 
et non plus que sur quelques-unes 
triées sur le volet.
Question sécurité, Apple va 
surtout s’attaquer aux pratiques 
dangereuses autour de ses AirTags 
en déployant les changements 
promis il y a quelques semaines, 
notamment avec des alertes pour 
lutter contre le détournement de 
leur utilisation . À la première 
configuration des traqueurs, la firme 
à la pomme expliquera par exemple 
ce qu’il ne faut pas faire avec et 
rappellera les sanctions juridiques 
risquées en cas d’utilisation 
détournée. Au milieu de cet océan 
de nouveautés, on peut également 
évoquer de nouvelles options pour 
SharePlay, des notifications  pour 
les web apps Safari ou encore le 
réglage de la luminosité du clavier 
sur iPad.

Aux États-Unis, un panel de trois juges a donné raison à 
Google dans le procès qui l’oppose à Genius, site Internet 
se décrivant comme « la plus grande collection au monde de 
paroles de chansons et de connaissances musicales ». 
Cette décision met fin à une bataille judiciaire opposant les 
deux entreprises depuis 2019. 
Les paroles de Genius étaient mises en avant sur Google
À cette époque, Genius lançait des poursuites à l’encontre 
de la firme de Mountain View en l’accusant de violation 
de droit d’auteur. Genius accorde en effet une licence pour 
les paroles mises en avant sur son site, en les complétant 
par d’autres travaux et recherches tels que des annotations 
ou des filigranes. Lorsque le moteur de recherche Google 
indiquait des paroles de chanson en haut de sa page, il les 

tirait de Genius… mais selon l’encyclopédie musicale, 
Google récupérait les paroles en y ajoutant les mêmes 
annotations, sans pour autant ajouter un lien de retour ou 
d’attribution à Genius pour son travail.
Suite à ces accusations, Google reportait la faute sur son 
prestataire, LyricFind, qui se chargeait de trouver les paroles 
de chansons pour l’entreprise. Toujours en 2019, le géant 
du Web annonçait apporter des changements à ses pratiques 
: « Pour aider à identifier la provenance des paroles, nous 
allons bientôt l’attribuer à la tierce partie fournissant le texte 
numérique. Nous continuerons d’adopter une approche qui 
respecte et indemnise les détenteurs des droits, et veille à 
ce que les éditeurs de musique et les auteurs-compositeurs 
soient rémunérés pour leur travail », déclarait-il. 
Les paroles appartiennent aux artistes, pas à Genius, selon 
la justice
En 2020, la juge Margo Brodie a finalement donné raison 
à Google, en affirmant que si les revendications de Genius 
étaient entendables, elles concernaient des paroles de 
chanson écrites par des artistes, et que de ce fait, le contenu 
que le site assurait posséder ne lui appartenait pas.
La décision des trois autres juges, faisant partie de la Cour 
d’appel des États-Unis, confirme le jugement de Margo 
Brodie. « Nous avons examiné les autres arguments de 
Genius et les avons jugés sans fondement. En conséquence, 
nous confirmons le jugement de la cour de district », 
déclarent-ils dans un document publié par le média 
spécialisé The Verge.  
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Dès début 
2023 , des 
campagnes de 

sensibilisation seront 
lancées partout en 
France à destination 
du grand public et 
des professionnels.
Peu importe le climat, 
le lieu de vie ou le pays, 
les punaises de lit sont 
partout. Jeudi 10 mars, 
le gouvernement a 
publié son plan visant 
à se débarrasser de ces 
nuisibles. Si ces derniers 
avaient été largement 
éradiqués en France au 
milieu du 20ème siècle, 
ils ont fait leur grand 
retour ces dernières 
années. Les raisons de 
cette recrudescence ne 
sont pas précisément 
connues mais cela 
pourrait s’expliquer par 
la multiplication des 
voyages internationaux 
et l’apparition 
des résistances 
aux insecticides.

Ce parasite, de la taille 
d’un pépin de pomme, 
mesure environ 5 à 7 mm 
de long. Généralement, 
la punaise de lit se 
nourrit la nuit de 
sang humain. Ce plan 
national est coordonné 
par François Lefort, 
jusque-là membre 
du Conseil général 
de l’environnement 
et du développement 
durable. Pour mener ce 

plan à terme, «chaque 
ministère finance de son 
côté, sur des enveloppes 
du ministère en 
fonction des différents 
programmes qui le 
concernent» précise 
le gouvernement
Sensibiliser... 
pour éradiquer
Concrètement, dès début 
2023, des campagnes 
de sensibilisation à 
destination du grand 

public (hôtel, commerce 
de seconde main, 
établissements de santé, 
etc). seront lancées. 
De plus, des messages 
seront adressés 
spécifiquement à 
certaines professions : 
les personnels de santé, 
pour mieux reconnaître 
des piqûres de punaises; 
les professionnels 
de l’hébergement 
touristique, pour limiter 

leur propagation et 
les directeurs d’école, 
pour mieux prendre en 
charge les enfants qui 
en ont chez eux. Une 
notice d’information 
viendra clarifier 
les responsabilités 
des bailleurs et des 
locataires confrontés 
à ce problème.
L’Agence nationale 
de sécurité sanitaire 
(Anses) doit également 
rendre un rapport fin 
2022 sur les dynamiques 
de prolifération 
des punaises et les 
insecticides efficaces 
ou non. Enfin, les 
départements et 
métropoles sont eux 
invités à intégrer la 
désinsectisation dans 
leurs fonds de solidarité 
logement pour les 
ménages n’ayant pas 
les moyens de payer 
les interventions.

Le gouvernement s’attaque aux punaises de lit

Trois mois après 
un accident 
vasculaire 

cérébral, un Indien a 
découvert une séquelle 
plutôt inattendue.
Toutes les quatre minutes 
une personne est victime 
d’un accident vasculaire 
cérébral (AVC). Cet arrêt 
brutal de la circulation 
sanguine à l’intérieur du 
cerveau, entraîne la mort 
des cellules cérébrales 
et peut causer de graves 
séquelles s’il n’est pas 
pris très rapidement 
en charge. En Inde, un 
cinquantenaire victime 
d’un AVC a souffert 
d’une séquelle très 
particulière (source 1).
La revue scientifiques 
JAMA a relayé, le 9 
mars dernier, le cas de 
cet homme qui, trois 

mois après son accident 
vasculaire cérébral, a eu 
la (mauvaise) surprise de 
découvrir que sa langue 
était devenue noire et 
poilue. Les chercheurs 
précisent que le patient 
avait souffert d’une 
paralysie du côté gauche 
du visage. En raison de 
difficultés à s’alimenter 
normalement, «il 
recevait un régime 
composé d’aliments 
en purée et de 
liquides et prenait des 
antiplaquettaires oraux et 
des antihypertenseurs», 
précisent les chercheurs 
dans l’étude. Peut-être 
une première explication.
Des mesures d’hygiène
Quand il a constaté 
l’aspect de sa langue, 
il a pris peur et il est 
rapidement retourné à 

l’hôpital. A l’examen, 
les médecins ont 
constaté que les bords 
de sa langue et le centre 
n’étaient pas noirs. De 
plus, «les résultats de la 
dermoscopie ont montré 
de fines fibres noires 
allongées qui donnaient 
l’apparence d’une 
surface poilue». Grâce 
à différents examens, 
l’équipe médicale a 
conclu à un diagnostic 
de «langue velue noire». 
Cette affection apparaît 
quand des bactéries 
bouchent les papilles, 
plusieurs raisons peuvent 
expliquer ce phénomène 
: une mauvaise hygiène 
bucco-dentaire, le tabac, 
des antibiotiques, etc.
Chez ce patient, le 
régime liquide exclusif 
pourrait être une 

explication car certaines 
stimulations de la langue 
ont été empêchées de 
fonctionner pendant 
cette longue période. 
Ce phénomène a ainsi 
provoqué l’apparition de 
nodules ressemblant à 
des poils. Pour mettre fin 
à ce phénomène, l’équipe 

médicale a simplement 
indiqué de bonnes 
mesures de nettoyage à 
appliquer au quotidien. 
Effets garantis puisque 
la coloration de sa 
langue est redevenue 
normale après une 
vingtaine de jours.

Après un AVC, sa langue devient noire et poilue
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Ce super ingrédient 
riche en vitamines 
et antioxydants va 

donner un coup de peps à 
votre peau et à votre cuir 
chevelu. On vous dit tout !

Ce qu’il faut savoir sur le 
gingembre

Ce superaliment possède 
une formidable action an-
tioxydante et hydratante. 
Il a également des vertus 
tonifiantes et raffermis-
santes. Il est aussi riche en 
vitamines, en calcium et 
en fer. Pour le conserver 
parfaitement, râpez-le et 
congelez-le.

Avant de réaliser un soin 
à base de gingembre, assu-
rez-vous que votre peau le 
tolère. Pour cela, testez une 
petite quantité de la prépa-
ration sur votre avant-bras 
et laissez agir 5 minutes 
avant de rincer.

Un masque visage éclat

Il vous faut :

1 cuil. à soupe de gin-
gembre rapé

1 cuil. à soupe de miel

1 cuil. à soupe de jus de 
citron

Mélangez le gingembre 
avec les autres ingrédients, 
puis laissez reposer 1 h au 
réfrigérateur.

Appliquez le masque sur 
votre visage en évitant le 
contour de l’œil. Laissez 
agir 10 min, puis rincez 
avec soin à l’eau froide.

Faites suivre par vos 
soins hydratants habituels. 
Conservez le reste de gin-
gembre pour réaliser une 
infusion, à utiliser en lotion 
de rinçage pour le visage.

Un soin tonifiant du cuir 
chevelu

Il vous faut :

1 cuil. à soupe de gin-

gembre rapé

5 cuil. à soupe d’huile vé-
gétale (jojoba ou nigelle)

Epluchez une racine de 
gingembre frais, puis râ-
pez-la. Mélangez la pulpe 
obtenue avec l’huile végé-
tale.

Appliquez généreusement 
sur votre cuir chevelu sec, 
avant le shampooing.

Massez durant quelques 
minutes avec la pulpe des 
doigts pour activer la mi-
crocirculation, et laissez 
agir 30 minutes. Réalisez 
1 à 2 shampooings, afin de 
bien éliminer les résidus.

Un gommage corps raffer-
missant

Il vous faut :

2 racines de gingembre

2 cuil. à soupe de miel

4 cuil. à soupe d’huile vé-
gétale (argan ou rose mus-

quée)

2 cuil. à soupe de sucre 
roux

Après avoir épluché la ra-
cine de gingembre, mixez 
sa chair jusqu’à ce que la 
texture soit bien homo-
gène.

Versez la pulpe ainsi obte-
nue dans un récipient, puis 

ajoutez 
le miel, l’huile végétale et 
enfin le sucre roux.

Pratiquez un massage 
sur la peau sèche (l’effet 
exfoliant sera ainsi plus 
intense) ou humide, en ef-
fectuant des mouvements 
circulaires toniques. Rin-
cez à l’eau claire.

Qu’ils soient natu-
rels ou colorés, 
les cheveux se 

parent parfois de reflets 
indésirables. Adoptez les 
bons gestes pour retrouver 
une couleur plus belle que 
jamais.

Des reflets chauds, 
kézako ?

De teinte jaunâtre ou 
orangée, ces reflets sont 
difficiles à éviter. La cause 
? L’oxydation naturelle 
qui peut être favorisée par 
la fumée de cigarette, la 
pollution, les rayons du 
soleil, l’eau calcaire de la 
douche ou encore les bains 
de mer et le chlore de la 
piscine. Ils concernent par-
ticulièrement les femmes 
à la chevelure naturelle 
(poivre et sel ou complè-
tement blanche) car, dé-
pourvus de pigments, les 
cheveux blancs s’oxydent 

rapidement et jaunissent. 
Cependant, les colora-
tions ne sont pas à l’abri 
non plus car les blonds 
prennent également des re-
flets jaunes avec le temps. 
Quant aux brunettes, elles 
ont plutôt tendance à rous-
sir, surtout si la coloration 
n’a pas été entretenue, 
car les pigments rouges 
ressortent sous l’effet de 
l’oxydation.

Comment prévenir les 
reflets chauds ?

S’il est difficile d’agir 
contre l’oxydation natu-
relle, il est possible de 
limiter les dégâts. Vous 
allez régulièrement à la 
piscine ou à la plage ? Pen-
sez à appliquer une huile 
protectrice anti-UV. «Non 
solubles, ces huiles pro-
tègent contre l’eau salée ou 
le chlore de la piscine. En 

plus, leur bouclier contre 
les UV préserve aussi de 
l’oxydation provoquée 
par les rayons du soleil», 
explique Mégane Saliou, 
experte Aveda France et 
directrice du salon Chro-
matic by MC.

Comment neutraliser les 
reflets à la maison ?

Les shampooings à pig-
ments sont indispensables 
en cas de coloration ou de 
cheveux blancs. La pro de 
la couleur recommande 
d’en appliquer une fois 
par semaine environ afin 
de lutter contre les reflets 
indésirables. Mais «ne 
tombez pas dans l’excès, 
au risque de voir appa-
raître des reflets violets», 
prévient-elle. Les cheveux 
blonds ou blancs choisiront 
un soin à pigments vio-
lets tandis que les brunes 
préféreront des pigments 

bleus, plus forts.

En salon, quelles sont les 
solutions ?

Si ce petit halo jaunâtre ne 
veut pas quitter vos che-
veux, prenez le chemin 
de votre salon de coiffure. 
Soit pour refaire une colo-
ration, soit pour procéder 
à un soin. Le must d’après 
l’experte ? «Un gloss dans 
lequel le coloriste ajoute 
des pigments bleus ou 
violets. C’est un soin qui 
traite les reflets, referme 
les écailles, hydrate la fibre 
et lui apporte un maximum 
de brillance.» Enfin, elle 
insiste sur l’importance 
d’entretenir sa coupe car il 
n’y a rien de pire que des 
cheveux négligés. Rafraî-
chir régulièrement votre 
coiffure évite que les re-
flets chauds s’installent et 
apporte un vent de fraî-
cheur à votre look !

3 soins faits maison avec du gingembre

COLORATION : 

comment neutraliser les reflets jaunes ou orangés ?
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Le secrétaire général du 
Haut-commissariat à 
l’amazighité (HCA), 

Si El Hachemi Assad, a 
annoncé dimanche à Batna, le 
lancement d’une expérience 
d’accompagnement sur 
le terrain des étudiants et 
des chercheurs spécialisés 
en langue et culture 
amazighes, afin de renforcer 
la coordination entre 
le commissariat et les 
universités.
Intervenant en marge 
de l’actualisation de la 
convention, signée en 2014 
entre le HCA et l’université 
Batna-1, M. Assad a indiqué 
que, cette expérience qui sera 
lancée pour la première fois 
depuis la wilaya de Batna 
au profit des chercheurs et 
des étudiants, notamment les 
doctorants, «englobera les 
instituts de la langue et de la 
culture amazighes du pays 
au nombre de cinq, ouverts 

dans les wilayas de Batna, 
Tizi Ouzou, Bouira, Bejaia et 
Tamanrasset».
Il a ajouté que cette initiative 
«assurera aux spécialistes en 
langue et culture amazighes 
l’accompagnement du HCA 
lors de leurs sorties sur le 
terrain à travers le pays, 
notamment le déplacement, 
l’hébergement et la 
restauration», soulignant que 
même les données collectées 
«seront partagées avec le HCA 
en vue de leur numérisation et 
archivage».
Si El Hachemi Assad a relevé, 
à l’occasion, l’importance 
d’actualiser les conventions 
signées par le HCA depuis 
2014, considérant cela 
comme une évaluation de 
ces expériences qui ont été 
«positives» à travers le travail 
coordonné avec le secteur de 
l’enseignement supérieur et 
de la recherche scientifique.
Le même responsable a 

estimé, en outre, «nécessaire 
de passer à une seconde 
phase afin de renouveler 
les perspectives, définir les 
objectifs et permettre aux 
spécialistes d’aller avec 
le HCA vers le travail de 
terrain».
Et d’ajouter : «Nous œuvrons 
à travers l’actualisation de 
ces conventions à atteindre 
plusieurs objectifs, dont la 
consolidation de la formule 
de publication conjointe avec 
l’université et le partage de 
thèses universitaires qui sont 
d’une grande importance pour 
le HCA».
Concernant sa visite de 
trois jours dans la wilaya de 
Batna, Si El Hachemi Assad 
a indiqué qu’il a choisi de 
l’entamer à l’université, 
surtout que cette wilaya s’est 
engagée avec succès sur le 
parcours du développement 
et de la promotion de la 
langue amazighes, à travers 

l’expérience de l’institut 
de la langue et de la culture 
amazighes», ajoutant qu’elle 
inclut aussi de faire le point 
sur les réalisations faites 
localement par le secteur de 
l’éducation nationale dans ce 
domaine.
Avant l’actualisation de la 
convention entre l’université 
Batna-1 et le HCA, M. Assad 

a présenté une intervention sur 
«Les nouveautés de la langue 
amazighe en Algérie», durant 
laquelle il a abordé les efforts 
du HCA et sa stratégie, en 
coordination avec le secteur 
de l’enseignement supérieur 
et de la recherche scientifique 
et celui de l’éducation 
nationale pour la promotion 
de cette langue.

«Babylone Constantina», 
long métrage-documentaire 
de Sid Ahmed Sémiane, a été 
projeté, dimanche à Alger, 
dans le cadre de la Semaine 
du documentaire.Accueilli 
au cinéma El Khayam 
au sein d’un événement 
organisé par le Centre 
Algérien de Développement 
du Cinéma (Cadc), le 
documentaire «Babylone 
Constantina» (2019), 
propose 70 mn durant, une 
rétrospective sur le festival 
«DimaJazz», fondé en 2003 
par l’association musicale 
«Limma» et le batteur 
algérien Aziz Djemame.
Certes, la caméra de Sid 
Ahmed Semiane a donné plus 
de visibilité à «DimaJazz», 
perçu désormais comme 
le carrefour de toutes les 
belles rencontres, mais il 
n’en demeure pas moins 
qu’à travers les coulisses 
de ce grand événement, elle 
a surtout apporté un regard 
contrasté de la conjoncture 
nationale et internationale et 
établi un véritable dialogue 

interculturel.
En effet, les coulisses de ce 
festival filmées dans leurs 
moindres détails, ont montré 
la fièvre de grands artistes de 
renom, se racontant, donnant 
leurs points de vues, ou 
en répétition affichant leur 
engagement à sublimer leur 
art.
L’alternance des plans entre 
des artistes en coulisse 
évoquant des événements, 
parfois tragiques, et d’autres 

musiciens en répétition ou 
sur scène, dans une salle 
pleine à craquer, est une 
séquence d’une force inouïe 
qui donne l’avantage à la vie 
et à l’espoir.
Le documentaire a pu établir 
également, des passerelles 
d’échanges culturelles 
entre les interventions 
du vieux conservateur 
d’enregistrements 
d’émissions radiophoniques 
de Constantine, Ahmed 

Boukemouche, qui diffusait 
quelques extraits du genre 
Malouf avec la voix du 
maître incontesté Mohamed 
Tahar Fergani, enchaînés à 
la musique jazz de différents 
prestataires du festival.
Alpha Blondy, prônant un 
discours de tolérance et de 
paix dans le monde devant 
un public, fan de jazz et de 
liberté, ou les figures du 
malouf échangeant avec les 
Fabriscio Cassol, Boney 

Fields, Karim Ziad, Sycko 
le rappeur, Aka Moon, 
Billy Cobham et bien 
d’autres noms de la musique 
mondiale, sont autant 
d’exemples de dialogue et 
de tolérance que Sid Ahmed 
Semiane a pu mettre en 
place.
«Babylone Constantina» 
a fait résonner le Jazz, le 
blues, le reggae et autres 
styles de musique du monde 
à Constantine, ville du 
Malouf et de l’Aïssaoua, 
dans un événement célébrant 
la musique comme langue 
universelle, sans frontières, 
qui a réussi le pari de 
rapprocher les humains, sans 
différence de culture, de 
religion ni de race.
Ouverte samedi, la semaine 
du documentaire se poursuit 
jusqu’au 17 mars avec 
au programme de lundi, 
les projections de, «Emir 
Abdelkader» de Salem 
Brahimi et «Sophonisbe» du 
regretté Abdellah Touhami.

Le HCA renforce la coordination avec les universitaires 
spécialisés en langue et culture amazighes

Le documentaire, «Babylone Constantina» de Sid 
Ahmed Semiane, projeté à Alger



Le Centre des Arts «El Kounouz», 
un nouvel espace d’expression 
et d’exposition, dédié aux arts 

et à l’artisanat, vient d’ouvrir ses 
portes au public, artistes et artisans de 
la capitale, proposant des espaces aux 
atmosphères chaleureuses rompant 
quelque peu avec la solennité propre 
aux galeries d’art.
Situé dans le quartier de Cheraga 
(à l’ouest), le Centre des Arts «El 
Kounouz», offre à ses exposants 
une dizaine de salles, permettant la 
proximité entre artistes et artisans, 
pour «créer un lieu de rencontres et 
d’échanges entre concepteurs tout 
en donnant de la visibilité à leurs 
créations», explique la fondatrice 
et la directrice du centre, Khadidja 
Mehamsadji.
Visiblement émue de voir aboutir son 

projet d’établir «des passerelles» entre le secteur de la «Culture et les Arts» 

d’un côté, et celui du «Tourisme et de 
l’Artisanat» de l’autre, la directrice du 
centre a invité le public à découvrir les 
oeuvres d’une vingtaine d’artistes et 
artisans à l’occasion de l’inauguration 
des lieux et de la Journée internationale 
des femmes. 
Ainsi, la «Galerie des verres» célèbre, 
le bijoux et le dessin sur verre , la 
«Galerie du fil d’or» met en avant 
les confections de haute couture 
traditionnelle, alors que la «Galerie des 
artistes» est dédiée aux oeuvres des 
plasticiens
Le centre des arts dispose également 
d’une «Galerie des artisans» et de 
l’espace «Warchati», destinée à 
accueillir, plus tard, selon Khadidja 
Mehamsadji, des «ateliers de formation 
dans différents domaines artistiques et 
artisanaux, ainsi qu’une bibliothèque».

Plusieurs établissements 
culturels relevant 
du ministère de la 

Culture et des Arts, ont tracé 
un programme artistique 
et culturel riche et varié à 
l’occasion de la célébration 
de la Journée nationale 
des personnes aux besoins 
spécifiques, qui coïncide avec 
le 14 mars de chaque année.
A ce propos, l’Office 
national de la culture et 
de l’information (ONCI) a 
programmé pour le 15 mars 
des activités artistiques et 
de divertissement à la Salle 

l’Atlas de Bab El Oued à Alger, 
à savoir : une exposition sur 
les créations des personnes 
aux besoins spécifiques 
de l’association «Zahrat 
Bladi», un spectacle de jeux 
magiques, un spectacle animé 
par l’artiste Hamid Achouri, 
un défilé de mode traditionnel 
et des chansons.
La salle Ahmed Bey de 
Constantine devra vivre la 
même ambiance, avec une 
cérémonie sous le slogan 
«Handicapé et fier» qui sera 
animée par l’association 
Rouad El Amel, avant 

d’organiser une exposition 
pour mettre en avant la 
créativité des personnes aux 
besoins spécifiques dans 
divers métiers d’art, suite à 
quoi le public assistera à un 
gala agrémenté de poésie, 
de scénettes et de défilés de 
mode.
Par la même occasion, le 
complexe culturel Salim 
Abdelouahab de Tipaza 
accueillera un spectacle et des 
chants de l’Association El Nour 
pour enfants autistes, tandis 
qu’à la salle de spectacles 
des Issers à Boumerdès, 

le programme affiche un 
spectacle et plusieurs jeux de 
divertissement.
A la salle du 8 mai 1945 à 
Annaba, le public est invité 
à assister au spectacle «Le 
sorcier et le monde des 
clowns» que présentera 
l’association «La perle de 
l’Est» avant d’ouvrir une 
séance de contes, alors qu’à 
Oran, la salle Saâda prévoit, 
pour cette occasion, des 
spectacles de clowns et un 
programme diversifié devant 
être animé par l’association 
Les non-voyants d’Oran 

et l’Ecole pour enfants 
handicapés Visuels d’Ain 
Turk.
De son côté, l’Agence 
algérienne pour le 
rayonnement culturel  
(AARC) accueille en son siège 
à Dar Abdelatif (Alger) le 14 
mars, l’association «Artisanat 
et Espoir» qui animera des 
workshops encadrés par des 
apprentis de l’association, en 
parallèle avec une exposition 
de vente de produits artistiques 
(jusqu’au 17 mars) faits par 
les personnes aux besoins 
spécifiques.

Un film documentaire 
intitulé «Aspiration 
d’une femme, Fatima 

Harizi un modèle», a été 
projeté dimanche à la maison 
de la culture «Mouloud 
Kacim Naït Belkacem» de 
Tissemsilt.
Réalisé par l’établissement 
culturel sus-indiqué, ce 
documentaire, projeté dans 
le cade de la dernière journée 

de la première édition des 
journées de l’innovation 
artistique et culturelle des 
femmes de l’Ouarsenis, 
aborde l’expérience réussie 
d’une artisane, Fatima Harizi, 
spécialisée dans la confection 
d’habit féminin moderne, au 
sein d’une micro-entreprise à 
Tissemsilt.
Cette œuvre de 20 minutes 
retrace le parcours de cette 

artisane, étape après étape, 
dans la création de son 
entreprise, offrant 15 postes 
d’emploi permanents, outre 
l’approvisionnement, de ses 
confections, des marchés des 
wilayas voisines, Tiaret et 
Chlef.
Mme Harizi lance un 
message, à travers ce film, 
à l’adresse des stagiaires de 
la wilaya de Tissemsilt, les 

diplômées des établissements 
de formation surtout, 
affirmant que «la volonté et 
la détermination sont la clé 
de la réussite pour toute celle 
qui veut accéder au monde de 
l’entrepreneuriat».
La première édition des 
journées de l’innovation 
artistique et culturelle des 
femmes de l’Ouarsenis, 
organisée cinq jours 

durant à l’initiative de cet 
établissement culturel, a 
été marquée par plusieurs 
activités dont l’exposition 
de produits d’artisanat, des 
rencontres poétiques animées 
par des femmes de la wilaya, 
de même que la tenue d’un 
atelier de formation sur le 
dessin sur soie, encadré par 
l’artiste Saadaoui Khaoula.

Le Centre des Arts «El Kounouz», un nouvel espace
 à Alger dédié à l’art et à l’artisanat

Un riche programme culturel pour célébrer la Journée 
nationale des personnes aux besoins spécifiques

Tissemsilt :
 projection du documentaire «Aspiration 
d’une femme, Fatima Harizi un modèle»
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Quelques jours 
après les obsèques 
de son mari Jean-

Pierre Pernaut, Nathalie 
Marquay est montée sur 
scène pour jouer la pièce 
Les Tontons farceurs, 
samedi soir à Nantes. « 
C’était terriblement dur, 
mais je te le devais », 
écrit-elle dans un mes-
sage posté sur Instagram  
et accompagné d’une vi-
déo de la fin du spectacle.
« Il serait vraiment très 
heureux de me voir sur 
scène »
« Il serait vraiment très 
heureux de me voir sur 
scène ce soir, partage-
t-elle, très émue, avec 
le public. Vous connais-

sez Jean-Pierre, c’est 
quelqu’un qui aimait tou-
jours travailler, qui n’arri-
vait jamais à arrêter. Pour 
lui, je voulais jouer ce 
soir. Déjà quand il était à 
l’hôpital et que j’avais an-
nulé les représentations, il 
m’engueulait parce que je 
n’y allais pas. »
« C’est notre amour éter-
nel conjugué à notre 
passion commune pour 
le théâtre qui m’ont per-
mis de monter sur scène, 
écrit-elle encore sur Ins-
tagram. Tu m’avais fait 
te promettre de ne rien 
lâcher, je l’ai fait. » Avant 
de conclure par : « Tu me 
manques tellement ».

En décembre dernier, 
les sœurs Kardashian 
annonçaient leur 

grand retour à l’écran dans 
une nouvelle émission pro-
duite avec Disney à destina-
tion de sa plateforme Hulu 
et sobrement baptisée Les 
Kardashian. Et alors que le 
premier épisode sera dif-
fusé le 14 avril prochain, les 
fans se demandent à quoi ils 
doivent s’attendre, tout juste 
quelques mois après la fin de 
la vingtième et ultime saison 
de L’Incroyable Famille Kar-
dashian. Une question toute 
légitime à laquelle Kris Jen-
ner et ses filles ont accepté de 
répondre en partie lors d’un 
entretien accordé à Variety.
Qu’on se le dise, il ne faut 
pas s’attendre à une grande 
révolution avec ce nouveau 

programme qui, pour l’heure, 
doit compter deux saisons et 
40 épisodes. Si le style de 
production sera plus proche 
du documentaire que de la 
téléréalité, les trois sœurs ne 
manqueront pas d’aborder 
les sujets qui taraudent le 
plus l’audimat, à savoir leurs 
histoires de cœur.
Sous le soleil de Californie
Passage obligé, Kim Kar-
dashian reviendra sur son 
divorce de Kanye West, mais 
aussi sur sa relation avec 
Pete Davidson. Et même si 
le comédien n’apparaît pas 
dans les épisodes déjà filmés, 
cela ne veut pas dire qu’il en 
restera absent. « Je n’ai rien 
filmé avec lui. Et je n’y suis 
pas opposée. Ce n’est juste 
pas ce qu’il fait. Mais s’il y 
avait un événement et qu’il 

était présent, il ne fuirait pas 
les caméras », a-t-elle assuré.
De même, Khloé Kardashian 
se pliera à quelques éclaircis-
sements sur sa relation chao-
tique avec Tristan Thomp-
son, le père de sa fille True. 

« J’aimerais n’avoir jamais 
eu à parler de ça parce que ce 
n’est vraiment pas un sujet 
amusant. Mais ça fait partie 
de ma vie alors ça apparaît 
dans l’émission », a-t-elle 
déclaré avec dépit, tandis 

que le basketteur a avoué en 
janvier dernier avoir mis en-
ceinte une autre femme pen-
dant leur relation.
Enfin, Kourtney Kardashian 
ne manquera pas d’offrir un 
aperçu de son idylle avec son 
fiancé Travis Barker.
Et pour conclure, le clan 
Kardashian pourrait signer 
pour d’autres projets, dans 
la mesure où Disney a su se 
montrer plutôt persuasif au 
moment de sortir le carnet 
de chèque. « Ça a définiti-
vement été un facteur parce 
que nous livrons beaucoup 
de nos vies personnelles pour 
le divertissement », a ajouté 
Khloé Kardashian, précisant 
au passage que chacune rece-
vait un salaire égal dont on 
imagine évidemment qu’il 
est confortable.

Pour Renée Zel-
lweger, le tour-
nage de The 

Thing about Pam, sa 
nouvelle série, n’a pas 
été une sinécure. En 
effet, l’actrice devait 
porter des prothèses fa-
ciales pour incarner son 
personnage, la machia-
vélique Pam Hupp qui 
défraya la chronique 
aux États-Unis dans 
l’affaire du meurtre de 
Betsy Faria en 2011. 
Mais dès le premier 
jour du tournage, la star 
de Bridget Jones a com-

pris qu’il allait y avoir 
un hic : elle était aller-
gique aux prothèses !
« Au moment de les 
mettre, vous êtes surex-
citée, puis vous vous le-
vez et vous vous dites, 
“Un instant. Je crois 
que je suis allergique”. 
J’étais si allergique aux 
adhésifs, c’était hila-
rant. J’ai pris beaucoup 
de Benadryl (un antihis-
taminique). Beaucoup 
de Benadryl », a-t-elle 
raconté sur le plateau 
du Tonight Show de 
Jimmy Fallon.

Du temps à tuer

D’autant plus que la 

transformation de Re-

née Zellweger prenait 

plusieurs heures chaque 

jour. Mais l’actrice en 

profitait pour régler les 
petites affaires du quo-

tidien.

« C’est bien. Vous sa-

vez, vous pouvez appe-

ler votre mère depuis 

votre chaise, lire vos e-

mails, faire vos courses 

de Noël », a-t-elle conti-

nué, avant de rendre 

hommage à Arjen Tui-

ten, le maquilleur qui 

s’est occupé d’elle sur 

le plateau. « C’est un 

génie. Il s’occupe de 

tout le casting et il peint 

à la main jusqu’aux 

taches de rousseur », 

s’est-elle extasiée.

The Thing About Pam a 

débuté jeudi dernier sur 

NBC et le premier épi-
sode est d’ores et déjà 

disponible sur la plate-

forme Salto.

Les sœurs Kardashian en disent plus sur 
leur nouvelle télé-réalité

Renée Zellweger a souffert d’allergies sur 
le tournage de « The Thing about Pam »

Mort de Jean-Pierre Pernaut : 
Nathalie Marquay rend hommage à son 
mari et leur « amour éternel » sur scène
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Le ministère des Transports 
a annoncé un programme 
supplémentaire pour 

les vols d’Air Algérie vers 
les différentes destinations 
internationales, à raison de 108 
vols par semaine, à partir du 15 
mars et ce, en application des 
instructions du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour renforcer le 
programme des vols actuel.
«En application des instructions 
du Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune pour 
renforcer le programme actuel 
des vols d’Air Algérie vers 
les différentes destinations 
internationales, et compte tenu 
de l’amélioration de la situation 
pandémique en Algérie et dans le 
monde, le ministère des Transports 
annonce un nouveau programme 
qui entrera en vigueur à compter 
du 15 mars 2022, avec 108 vols 
supplémentaires par semaine», a 
précisé le ministère mercredi dans 
un communiqué.
Ce programme sera suivi 
progressivement d’autres 
dessertes vers différentes 
destinations internationales.

Le nouveau programme de vols 
d’Air Algérie se présente comme 
suit:
- Alger - Paris - Alger: 26 vols 
hebdomadaires supplémentaires
- Alger - Marseille - Alger: 02 vols 
hebdomadaires supplémentaires
-  Alger - Lyon - Alger: reprise 
avec une moyenne de (7) vols par 
semaine
- Sétif - Lyon - Sétif: reprise avec 
une moyenne de (3) vols par 
semaine
- Bejaia - Paris - Bejaia: reprise 
avec une moyenne de (3) vols par 
semaine
- Tlemcen - Paris - Tlemcen:  
reprise avec une moyenne de (2) 
vols par semaine
- Annaba - Paris - Annaba:  reprise 
avec une moyenne de (2) vols par 
semaine
- Oran - Marseille - Oran: reprise 
avec une moyenne de (2) vols par 
semaine
-  Constantine - Marseille - 
Constantine: reprise avec une 
moyenne de (2) vols par semaine
- Annaba - Marseille - Annaba: 
reprise avec une moyenne de (2) 
vols par semaine
- Tlemcen - Marseille - Tlemcen: 

reprise avec une moyenne de (2) 
vols par semaine
- Oran-Lyon-Oran: reprise avec 
une moyenne de (03) vols par 
semaine.
-  Constantine-Lyon-Constantine: 
reprise avec une moyenne de (03) 
vols par semaine.
- Annaba-Lyon-Annaba: reprise 
avec une moyenne de (02) vols 
par semaine.
- Tlemcen-Lyon-Tlemcen: reprise 
avec une moyenne de (02) vols 
par semaine.
- Alger-Toulouse-Alger: reprise 
avec une moyenne de (02) vols 

par semaine.
- Oran-Toulouse-Oran: reprise 
avec une moyenne de (03) vols 
par semaine.
- Alger-Lille-Alger: reprise avec 
une moyenne de (04) vols par 
semaine.
- Alger-Nice-Alger: reprise avec 
une moyenne de (02) vols par 
semaine.
- Alger-Istanbul-Alger: (03) vols 
hebdomadaires supplémentaires.
- Alger-Madrid-Alger: reprise 
avec une moyenne (03) vols par 
semaine.
- Alger-Barcelone-Alger: (03) vols 

hebdomadaires supplémentaires.
- Alger-Alicante-Alger: reprise 
avec une moyenne (05) vols par 
semaine.
- Oran-Alicante-Oran: reprise 
avec une moyenne de (05) vols 
par semaine.
- Alger-Londres-Alger: reprise 
avec une moyenne de (02) vols 
par semaine.
- Alger-Bruxelles-Alger: reprise 
avec une moyenne de (02) vols 
par semaine.
- Alger-Milan-Alger: reprise avec 
une moyenne de (02) vols par 
semaine.
- Alger-Genève-Alger: 02 vols 
hebdomadaires supplémentaires.
- Alger-Dubaï-Alger: 02 vols 
hebdomadaires supplémentaires.
- Alger-Le Caire-Alger:  (01) vol 
hebdomadaire supplémentaire.
- Alger-Nouakchott-Alger: 
un (01) vol hebdomadaire 
supplémentaire.
- Alger-Dakar-Alger: un (01) vol 
hebdomadaire supplémentaire.
- Alger-Pékin-Alger: reprise avec 
une moyenne de (02) vols par 
semaine.

Six (6) personnes sont 
décédées et vingt deux 
( 22) autres ont été 

blessées, suite au dérapage d’un 
bus de transport de voyageurs, 
survenu lundi dans la commune 
d’ El Ma Labiodh (Tébessa), a-t-
on appris auprès de la direction 
de la Protection civile.
Il s’agit d’un bus de transport 
de voyageurs inter-wilayas, 
assurant la liaison entre les 
wilayas d’Annaba et d’El 
Oued qui a dérapé et s’est 

renversé sur la route nationale 
(RN) 16, dans son tronçon 
relevant de la localité d’ El Ma 
Labiodh, avant de heurter un 
mur extérieur d’une usine, a 
précisé un communiqué de la 
cellule de l’information et de la 
communication de la protection 
civile.
La protection civile a mobilisé 
ses éléments de l’unité 
secondaire de la daïra d’ El Ma 
Labiodh, de l’unité principale 
chahid Hechani Douh de 

Tébessa, de l’unité secondaire 
de la daïra d’El Kouif, de l’unité 
du secteur de Bab Zeyatine, qui 
sont intervenus pour secourir 
les victimes, a détaillé la même 
source.
Le communiqué a encore indiqué 
que tous les moyens humains et 
matériels nécessaires, dont sept 
(7) ambulances et véhicules 
de liaison ainsi que  vingt 
cinq (25) agents tous grades 
confondus, ont été mobilisés par 
la protection civile dans cette 

intervention.
Les corps sans vie des personnes 
décédées ont été acheminés vers 
la morgue de l’établissement 
hospitalier El Aliya Salah, sis 
au chef-lieu de wilaya alors que 
les blessés ont été évacués vers 

le service des urgences médico-
chirurgicales, Dr Youcef 
Bouterfa, de la zone d’el Djorf 
(Tébessa).
Le wali de Tebessa, Mohamed 
El Baraka Dahadj et le 
directeur local de la Protection 
civile, le commandant Mohand 
Akli Gueblia, se sont déplacés 
au service des urgences 
pour s’enquérir de l’état de 
santé des blessés, a conclu le 
communiqué.

Au moins 44 migrants, dont 
des femmes et des bébés, sont 
morts noyés après le naufrage 
de leur embarcation au large 
de Tarfaya, au sud du Maroc, 
a indiqué samedi soir l’ONG 
espagnole aminando Fronteras.
Parmi les victimes figurent 
«trois femmes et deux bébés 
(dont les corps) se trouvent 
dans la morgue «, a précisé 

dans un tweet daté de samedi 
l’ONG, qui établit ses bilans 
sur la base de témoignages des 
survivants ou des familles des 
migrants.
Un total de 61 personnes 
se trouvaient à bord de 
l’embarcation pneumatique 
qui se dirigeait vers l’archipel 
espagnol des Canaries, situé 
à une centaine de kilomètres 

de Tarfaya, selon Caminando 
Fronteras.
Le 16 janvier, 43 migrants, 
dont trois bébés et 14 femmes, 
majoritairement originaires 

d’Afrique subsaharienne, 
avaient péri lors d’un naufrage 
au large de Tarfaya, selon 
l’association espagnole.
En 2021, 4.404 migrants sont 
morts ou ont disparu au cours 
de leur traversée en mer pour 
tenter de rejoindre l’Espagne, 
soit deux fois plus qu’en 2020, 
selon l’ONG Caminando 
Fronteras, le pire bilan depuis 

2015.
La majorité des corps ne sont 
jamais retrouvés. Selon les 
derniers chiffres du ministère 
espagnol de l’Intérieur, plus 
de 40.000 migrants, en grande 
partie en provenance du Maroc, 
sont arrivés en 2021 par la mer 
dans le pays, ainsi que dans les 
archipels des Baléares et des 
Canaries.
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d’un bus de transport de voyageurs


